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За 30 лет произошло професси-
ональное становление депутатского 
корпуса и аппарата областного пар-
ламента. Сформировалось законода-
тельство, которое дает нашему региону 
возможность двигаться вперед. О тон-
костях парламентской работы на пред-
варившей торжественное заседание 
пресс-конференции говорили спикеры 
областного ЗакСа предыдущих созы-
вов  Василий Иванов, Иван Хабаров, 
Александр Худилайнен,  действующий 
председатель Сергей Бебенин и старей-
ший депутат, а в 1996-1998 годах губер-
натор Ленинградской области  Вадим 
Густов.

Поздравить областной парламент 
с громким юбилеем пришли почет-
ные гости: губернатор Ленинградской 
области  Александр Дрозденко, пред-
седатель городского парламента Алек-
сандр Бельский, заместитель полно-
мочного представителя Президента 
РФ в СЗФО Вадим Леонтьев, вице-гу-

Три с половиной тысячи 
региональных законов за 30 лет

20 марта красивый юбилей отметило Законодательное собрание 
Ленинградской области. Торжественный прием по этому случаю 
едва смог вместить всех желающих разделить это событие вместе 
с именинниками – депутатами действующего и прошлых созывов.

бернаторы Санкт-Петербурга и члены 
Правительства Ленинградской обла-
сти, главы муниципальных образова-
ний и администраций региона.

Первым в ходе пленарного засе-
дания выступил действующий спи-
кер  Сергей Бебенин, который по-
приветствовал всех собравшихся 
и поздравил их с Днем парламентариз-
ма Ленинградской области.

– Символично, что торжественная 
встреча состоялась сразу после важ-
нейшего события для страны – выбо-
ров Президента Российской Федерации, 
на которых ленинградцы показали высо-
чайший уровень сплоченности и проде-
монстрировали степень своего доверия 
действующему Президенту страны, 
–  отметил спикер.  – Если говорить 
о работе ЗакСа, стоит напомнить, 
что за семь созывов областными пар-
ламентариями принято порядка трех 
с половиной тысяч региональных зако-
нов, около семисот обращений и законо-
дательных инициатив на федеральный 
уровень. Это позволило кардинально 
преобразить Ленинградскую область, 
добиться улучшений во всех сферах жиз-
ни. И мы всегда помним тех, кто стоял 
у истоков парламентаризма в Ленин-
градской области, кто нарабатывал 

первый опыт и создавал нормативные 
документы.

Многие из тех, о ком шла речь, 
в этот день были в зале. Память же 
депутатов, которых уже нет с нами, 
в том числе спикера второго и третье-
го созывов  Виталия Климова, почти-
ли минутой молчания. Позже в своей 
речи   Сергей Бебенин  остановился 
на роли каждого из созывов областно-
го ЗакСобрания, озвучил важнейшие 
принятые законы. И поблагодарил каж-
дого, кто участвовал в становлении ре-
гионального парламентаризма.

Было много желающих поздравить 
депутатов и аппарат со знаменатель-
ной датой. Поздравительный адрес 
полпреда Президента в Северо-Запад-
ном федеральном округе  Александра 
 Гуцана зачитал  его заместитель Вадим 
Леонтьев.

Председатель Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга   Александр 
Бельский  поблагодарил коллег за пло-
дотворное сотрудничество:

– Санкт-Петербург находится 
в объятиях Ленинградской области, 
у нас одна агломерация, жители кото-
рой свободно передвигаются из одного 
региона в другой. Благодарю за успеш-
ную совместную работу, ведь мы все 

ГЛАВНОЕ
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трудимся во благо наших земляков.
– 30 лет по меркам человеческой 

жизни – небольшой период, но как много 
изменилось за это время в мире, стра-
не и регионе, –  выступил губернатор 
Ленинградской области  Александр 
Дрозденко. – Претерпел изменения 
и парламент: изменилось количество 
депутатов, гендерный состав, техни-
ческое обеспечение. Неизменно оста-
лось одно: слаженная и дружная работа 
депутатов и правительства области 
на благо жителей региона.

Глава Ленобласти подчеркнул, 
что работа Законодательного собрания 
47 региона считается одной из самых 
эффективных в России, многие зако-
нопроекты, принятые им, становятся 
базовыми для других регионов страны. 
Особо выделил он систему социальной 
поддержки участников СВО и их се-
мей, которая была оперативно принята 
и успешно действует в Ленинградской 
области.

Александр Дрозденко  пришел 
на праздник не с пустыми руками: 
20 депутатов действующего седьмого 
созыва были отмечены губернаторски-
ми знаками отличия за безупречную 
службу в Законодательном собрании 
региона.

Председатель первого созыва об-
ластного ЗакСа  Василий Иванов, по-
здравляя коллег, порадовался, что дело, 
начатое в том числе и им 30 лет назад, 
живет и развивается.

– Мы живем и трудимся ради вели-
кой России, именно ради этого находим 
общий язык в самых сложных вопросах, 
– добавил он.

Вице-губернатор  Санкт-Петербурга
Кирилл Поляков, а прежде спикер 
третьего созыва областного парла-
мента, вспомнил, что здесь прохо-
дило его политическое становление. 
Он тепло поблагодарил за совместную 
работу коллег по третьему и четверто-
му созывам, а действующих депутатов – 

за успешный совместный труд в рамках 
одной агломерации.

Среди выступающих также были 
первый губернатор Ленинградской 
области  Александр Беляков, депутат 
первого созыва регионального ЗакСа 
Светлана Юркова  (единственная жен-
щина из депутатов-первопроходцев)  и 
депутат четырех созывов, в том числе 
действующего, – Татьяна Бездетко.

Те, кто не смог лично поприсут-
ствовать на торжественном заседании 
в честь 30-летия областного парла-
мента, отправили видеопоздравления. 
С экрана до начала заседания и во вре-
мя него прозвучали теплые слова от де-
путатов Государственной Думы Сергея 
Яхнюка  и  Светланы Журовой,  сена-
тора Российской Федерации  Сергея 
 Перминова, а также председателей пар-
ламентов Северо-Запада.

По окончании заседания прошло 
памятное совместное фотографирова-
ние.

ГЛАВНОЕ
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Перед основным докладом депута-
там продемонстрировали фильм о ра-
боте ведомства, в котором подробно 
были освещены успехи в разных на-
правлениях, отмечены основные по-
казатели, обозначены основные задачи 
ГУ МВД по Санкт-Петербургу и Леноб-
ласти на 2024 год.

Виктор Борисенко в своем докла-
де подчеркнул, что вся работа ведом-
ства в прошлом году осуществлялась 
на фоне происходящих в стране и мире 
геополитических и экономических из-
менений. Эти факторы значительно 
повлияли как на оперативную обста-
новку, так и на организацию работы 
Главного управления. Особое внима-
ние выступающий уделил оказанию 
практической помощи правоохрани-
тельным органам новых субъектов РФ. 
Ведомство оказывает активное содей-
ствие в становлении ОВД в Донецкой 
Народной Республике.

Докладчик остановился на важ-
ных вопросах действия работников 
внутренних дел в особых правовых 
режимах, на формах противодействия 
нелегальной миграции, наркопреступ-
ности. В нынешней ситуации, подчер-
кнул выступающий, одной из главных 
проблем является распространение 
экстремистской идеологии и органи-
зация террористической деятельности. 
Этот вопрос взят на особый контроль, 
принимаются все необходимые меры 
по их выявлению и пресечению.

В докладе также прозвучали дан-

«Безопасность граждан 
обеспечивается там, где все мы 
объединяем усилия в борьбе со злом»

27 марта на очередном заседании Законодательного собрания 
 Ленинградской области депутаты заслушали отчет заместителя 
начальника ГУ МВД РФ по Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти Виктора Борисенко о деятельности подразделений полиции 
на районном уровне Ленинградской области в 2023 году.

ные о динамике раскрываемости пре-
ступлений в нашем регионе в разных 
направлениях. Виктор Борисенко рас-
сказал о мерах, которые для этого пред-
принимаются, о профилактической ра-
боте и о предстоящем выполнении по-
ставленных задач, как на региональ-
ном, так и на федеральном уровне.

Количество вопросов после до-
клада заместителю начальника главка 
от депутатов было регламентирова-
но: фракции «Справедливая Россия 
– За правду» и ЛДПР задали по два 
вопроса, КПРФ – один, а самая много-
численная, «Единая Россия», – три.

Руководитель фракции «Справед-
ливая Россия – За правду» Александр 
Перминов  поинтересовался, какую 
работу ведет ГУ МВД по контролю, из-
мерению веса и отслеживанию марш-
рутов большегрузного транспорта 

на территории Ленинградской области, 
а также составляются ли протоколы 
по поводу некачественного дорожного 
покрытия.

Виктор Борисенко  отметил, что
проблема актуальна, но с 1 января 2023 
года функции измерения веса, весово-
го контроля, составления протоколов 
о нарушении переданы Ространснад-
зору. 

Справедливоросс  Алексей Фомин
поинтересовался какие меры сотруд-
ники полиции применяют к гражда-
нам, находящимся в состоянии алко-
гольного опьянения в общественном 
месте?

Докладчик пояснил, что к наруши-
телям порядка, находящимся в состо-
янии алкогольного опьянения, при-
меняются меры административного 
воздействия и довольно жесткие. С этой 

ГЛАВНОЕ
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категорией населения работа ведется 
постоянно. «Борьба с бытовым пьян-
ством – это, конечно, дело не толь-
ко полицейских, но и общественно-
сти, и депутатов», – считает  Виктор 
 Борисенко.

Фракция ЛДПР, как сказал ее ру-
ководитель  Андрей Лебедев, подго-
товила ряд серьезных вопросов к ру-
ководству ГУ МВД, которые требуют 
обстоятельного ответа не в рамках 
заседания. Руководитель фракции вос-
пользовался возможностью обратить 
внимание выступающего на непра-
вомерные действия жителя деревни 
Скотное в Агалатовском сельском по-
селении Всеволожского района. До-
кладчик заверил, что ситуация в дерев-
не находится под контролем органов 
внутренних дел.

Татьяна Тюрина  («Единая Рос-
сия») обратила внимание на крити-
ческий некомплект личного состава 
в органах внутренних дел на террито-
рии Ленинградской области, который 
составляет порядка 800 человек (16% 
штатной численности). Депутата ин-
тересовало, какие меры принимаются 
по решению этой проблемы.

Решение кадрового вопроса волно-
вало и депутата единоросса  Дмитрия 
Ворновских, он обратил внимание 
на важность и безотлагательность ком-
плектования штата 132-го пункта по-
лиции МВД России по Кингисеппско-
му району в Усть-Луге.

«Кадровый дефицит – одна из глав-
ных наших бед, – согласился Виктор 
Борисенко. – И проблема кроется 
главным образом в неконкурентоспо-
собности наших вакансий. Денежное 
довольствие остается крайне низким. 
Необходимо решать жилищные вопро-
сы работников ОВД. Все эти проблемы 
серьезно сказываются и на качестве 
работы, и на уровне нагрузки на поли-
цейских, участковых и других работни-
ков внутренних органов. И здесь нужно 
объединять усилия и муниципалите-
тов, и органов ОВД, могут оказать по-
мощь и областные депутаты».

Депутат  Сергей Моренков  об-
ратил внимание на важность и акту-
альность работы органов внутренних 
дел по выявлению фактов незаконно-
го приобретения прав на земельные 
участки, находящиеся в государствен-
ной или муниципальной собственно-
сти, и государственная собственность 
на которые не разграничена, путем не-
законного выдела доли (пая) из земель 
сельскохозяйственного назначения, а
также по расследованию уголовных 

дел, возбужденных по данным фактам.
Виктор Борисенко  согласился с важ-
ностью поднятой депутатом проблемы 
и заверил, что ее решение находится 
на контроле в ГУ МВД.

Дмитрий Звонков от имени фрак-
ции КПРФ поблагодарил выступающе-
го за содержательный доклад, за опе-
ративное решение проблем жителей, 
с которыми коммунисты обращаются 
в органы внутренних дел. Руководи-
тель фракции «Справедливая Россия 
– За правду» Александр Перминов по-
ложительно оценил работу ГУ МВД 
в регионе по предотвращению пре-
ступности и отметил, что депутаты 
областного ЗакСа внесут свою лепту 
в совершенствование законодатель-
ства, что будет способствовать реше-
нию, в том числе кадровой проблемы 
в ОВД.

Руководитель фракции ЛДПР 
Андрей Лебедев  отметил, что изну-
три знает все проблемы, которые при-
ходится решать сотрудникам органов 
внутренних дел, и обратил внимание 
на необходимость совершенствова-
ния миграционного законодательства.
Андрей Лебедев  заверил, что област-
ные депутаты всегда готовы к сотруд-
ничеству.

Председатель профильной посто-
янной комиссии  Олег Петров  (руко-
водитель фракции «Единая Россия») 
поблагодарил заместителя начальника 
ГУ МВД Российской Федерации по г. 
Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти за хороший доклад и совместную 
работу с депутатами. «Мы заслушали 
большой серьезный отчет, и можно 
сказать, что сегодня сотрудники по-

лиции, имея ограниченные финансовые 
ресурсы, неукомплектованность шта-
тов, выполняют очень большую право-
охранительную работу, решают важ-
ные вопросы и поставленные пред ними 
задачи. Хочу подчеркнуть, что безопас-
ность граждан обеспечивается там, 
где все мы объединяем усилия в борьбе 
со злом», – подчеркнул Олег Петров.

Спикер Законодательного собра-
ния  Сергей Бебенин  поблагодарил 
депутатов за дельные предложения, 
прозвучавшие после доклада  Виктора 
Борисенко:

– Объективно сегодня существует 
много проблем, решение которых зави-
сит от финансирования – федераль-
ного и регионального. Если мы хотим 
жить спокойно, то те, кто занима-
ется общественным порядком и без-
опасностью, должны быть достойно 
обеспечены. Главная проблема сегодня 
– отсутствие специалистов, особен-
но тех, которые работают на тер-
риториях. Но если у сотрудника МВД 
нет квартиры для проживания рядом 
с местом работы, если зарплата в разы 
ниже, чем у разнорабочего коммерческо-
го предприятия, о чем можно говорить? 
Нужно обеспечить людям нормальные 
условия жизни. Мы обязательно сфор-
мируем свои предложения по результа-
там заслушанного сегодня отчета.

Подводя итог встречи,  Виктор
Борисенко  поблагодарил депутатов 
областного парламента за эффектив-
ное сотрудничество и выразил наде-
жду на плодотворную работу в даль-
нейшем.

По итогам обсуждения информа-
ция ГУ МВД была принята к сведению.

ГЛАВНОЕ
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На встрече по традиции присут-
ствовали депутаты областного парла-
мента во главе с Председателем  Сергеем 
Бебениным  («Единая Россия»), пред-
ставительницы исполнительной власти 
региона, уполномоченные, лидеры жен-
ской общественности.

Сергей Бебенин обратился к участ-
ницам «круглого стола» и поздравил их 
с приближающимся Международным 
женским днем, отметив их ключевую 
роль не только в семье, но и в социуме. 
Он подчеркнул важность сохранения 
традиций и активного оказания по-
мощи семьям, в том числе многодет-
ным.  Сергей Бебенин  поблагодарил 
активных представительниц обще-
ственных организаций за совместную 
работу, которая идет на пользу региона.

С докладом об опыте работы 
по формированию социальной и де-
ловой активности женщин выступила 
председатель постоянной комиссии 
по образованию, науке, культуре, ту-
ризму, спорту и делам молодежи За-
конодательного собрания  Марина 
 Левченко  («Единая Россия»). Она рас-
сказала, какие проекты для женской 
аудитории проходят в родном для нее 
Волосовском районе. «Только за послед-
нюю акцию «Тепло для героя» мы переда-

Женская общественность вновь 
собралась в парламенте

5 марта в областном парламенте прошла традиционная, 17-ая по 
счету, встреча в формате «круглого стола», посвященная роли 
женщины в современном обществе. Подобные встречи в пред-
дверии Международного женского дня проводятся в Законода-
тельном собрании с 2007 года.

ли около тонны гуманитарной помощи. 
Была проведена первая благотворитель-
ная ярмарка в районе в помощь бойцам 
СВО, организованная женщинами. Эта 
ярмарка дала старт для продолжения 
благотворительных акций», – отметила 
Марина Левченко. 

Перед собравшимися выступила 
председатель комитета по развитию 
малого, среднего бизнеса и потреби-
тельского рынка Ленинградской обла-
сти  Светлана Нерушай, которая рас-
сказала о важной роли женщин в этой 
сфере. По ее словам, 40 процентов пред-
принимателей Ленинградской области 
– это представители «женского бизне-
са». Средний возраст женщины-пред-
принимательницы – 38 лет. 54% из них 
смогли увеличить обороты бизнеса 
в минувшем году, а самой популярной 
нишей для женщин в бизнесе стало об-
разование. Председатель комитета от-
метила, что среди женщин-предприни-
мательниц есть немало тех, кто выбрал 
для приложения сил отнюдь не женские 
сферы: ремонт автомобилей, бытовой 
техники, перевозку пассажиров и гру-
зов. 

О мерах социальной защиты и их со-
вершенствовании в 47 регионе подроб-
но рассказала  Анастасия  Толмачева, 

председатель комитета по социальной 
защите населения Ленинградской об-
ласти. По ее словам, ленинградские се-
мьи получают в настоящий момент 38 
видов социальной поддержки, из них 
32 осуществляются за счет средств об-
ластного бюджета. В Ленинградской 
области продолжается Год Команды 
заботы, и множество мероприятий на-
целены именно на женщин, на матерей 
с детьми, которые в этой заботе нужда-
ются и получают ее. В области открыт 
уже второй по счету «Семейный МФЦ» 
– теперь они есть в Гатчине и Тихвине.

Уполномоченный по правам ребен-
ка в Ленинградской области  Татьяна 
Толстова  рассказала о проекте «Всей 
семьей», который нацелен на объедине-
ние разных поколений семьи и здоро-
вый семейный досуг.

Ряд предложений по совершенство-
ванию областного и федерального зако-
нодательства высказали в рамках «кру-
глого стола» депутаты  Анна  Хмелева 
и Валерия Коваленко  (обе – «Спра-
ведливая Россия – За правду»).  Анна 
Хмелева, сама – многодетная мать, 
выступила за то, чтобы государство 
поддерживало стремление женщин-ма-
терей работать, но не ограничивало их 
в получении социальных выплат, в част-
ности, она высказалась за отмену мак-
симального порога выплат до полутора 
лет, который на данный момент состав-
ляет чуть более 33 тысяч рублей. Также 
депутат продолжает продвигать свою 
инициативу по созданию на уровне 
страны алиментного фонда. А ее колле-
га по фракции Валерия Коваленко вы-
ступила за отмену критерия нуждаемо-
сти при выплате социальных пособий 
для многодетных семей, что, в частно-
сти, избавило бы их от необходимости 
собирать множество документов. 

Депутат  Людмила Тептина  («Еди-
ная Россия») рассказала собравшимся 
о встречах по теме «ответственного ро-
дительства» и здоровья семьи, которые 
теперь регулярно проходят в Гатчине 
на площадке Штаба общественной под-
держки Ленинградской области – по-
следняя из них состоялась накануне. 
И пригласила всех желающих присое-
диниться к этим встречам.

Подводя итог обсуждения, 
Станислав Еремеев  отметил выдаю-
щиеся успехи ленинградских женщин 
во множестве сфер, выразил восхище-
ние их трудолюбием и упорством и по-
здравил всех женщин с наступающим 
Международным женским днем. Также 
по традиции участницы встречи сдела-
ли общую фотографию на память.
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поселение», рассказала об инициативе 
об освобождении от налога с прода-
жи имущества участников СВО и чле-
нов их семей, получивших наследство. 
По мысли инициатора, освобождение 
от налога на продажу недвижимости 
поможет этой категории улучшить 
жилищные условия семьи, и запро-
сы на эту тему регулярно поступают 
на горячую линию юридического со-
провождения участников СВО.  Алина 
 Коняева рассказал и об открытии 
в Гатчине, на базе кинотеатра «Побе-
да», Штаба общественной поддержки 
Ленинградской области.

Завершением заседания стало из-
брание нового председателя Моло-
дёжного парламента, который теперь 
переизбирается ежегодно. По пред-
ложению депутата Законодательного 
собрания  Павла Коржавых  («Единая 
Россия»), который также является от-
ветственным секретарем Молодежного 
парламента, на эту должность избрали 
имеющую большой опыт молодежного 
парламентаризма  Алину Коняеву. Ее 
заместителями в свою очередь были 
избраны  Николай Казанцев, Ста-
нислав Бойко  и  Серафим Копейкин, 
а пресс-секретарем Молодежного пар-
ламента – представитель партии «Еди-
ная Россия» Юлия Бадевич.

Алина Коняева  поблагодарила 
коллег за доверие и пообещала про-
должить начатую предшественником 
работу.

Молодых парламентариев при-
ветствовала вице-спикер  Татьяна 
 Тюрина  («Единая Россия»), подчер-
кнув, что в непростых условиях, в кото-
рых живет и продолжает развиваться 
наша страна, «надежда – на молодежь». 
«Вы, безусловно, ответственные и
активные молодые люди, и мы хотим 
пожелать вам успехов в вашей созида-
тельной деятельности на благо Ленин-
градской области и нашей страны», – 
завершила свое выступление  Татьяна 
Тюрина.

Важный тезис о «солидарности 
всех поколений» и всего российского 
общества развил   в своем выступле-
нии Станислав Еремеев («Единая Рос-
сия»), председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям Законо-
дательного собрания. Он отметил, 
что перед молодежью, как и перед  Рос-
сией в целом, стоит двуединая задача: 
развитие региона и противостояние 
противнику, помощь бойцам, которые 
защищают интересы нашей Родины. 
«Мы, каждый на своем месте, должны 
внести свой вклад в общую Победу», 
– обратился Станислав Германович 
к молодым парламентариям. Он так-
же отметил важность того, что состав 
Молодежного парламента недавно по-
полнялся за счет представителей раз-
личных политических партий (сейчас 
в парламенте 32 человека), а не только 
молодых муниципалов, это будет спо-
собствовать развитию молодёжного 
парламентаризма.

Возглавивший Молодежный пар-
ламент в 2023 году  Николай Казан-
цев в своем выступлении перед  колле-
гами подвел итоги работы, в которой 
парламент был задействован в про-
шлом году. В частности, в Законода-
тельное собрание было внесено 7 за-
конодательных инициатив молодых 

В Молодежном парламенте
новый председатель
18 января на первом в новом году заседании Молодёжного парла-
мента Ленинградской области подвели итоги работы за прошлый 
год и переизбрали руководящий состав парламента.

парламентариев. Затем председатель 
Комитета по молодежной политике 
правительства Ленинградской обла-
сти Марина Григорьева анонсировала 
собравшимся мероприятия будущего 
года в этой сфере. Ближайшие из них 
- грядущее открытие в Гатчине Форума 
«Внуки Победы», мэппинг (демонстра-
ция на фасаде Дворца искусств Ленин-
градской области) 20-минутной проек-
ции, посвященной 80-летию полного 
освобождения Ленинграда от фашист-
ской блокады, а также День молодеж-
ной политики на выставке «Россия» 
на ВДНХ.

Еще одна законодательная иници-
атива Молодежного парламента была 
представлена непосредственно на за-
седании:  Алина Коняева,  депутат со-
вета депутатов «Пудостьское сельское 

СОБЫТИЯ
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По её словам, от граждан система-
тически поступают обращения по по-
воду плохого качества питьевой воды, 
отсутствия или ненормативного состо-
яния инфраструктуры водоснабжения. 
В последнее время обострилась пробле-
ма с содержанием и ремонтом колодцев 
с питьевой водой в поселениях. Сель-
ские администрации не имеют возмож-
ности направлять средства местного 
бюджета на очистку и ремонт колодцев, 
поскольку они не состоят на балансе по-
селений, а включены в перечень имуще-
ства ГУП «Леноблводоканал». В связи 
с этим  Татьяну Тюрину  интересовало, 
какие мероприятия предусмотрены 
для повышения качества водоснаб-
жения в регионе и какие меры могут 
быть приняты для решения проблемы 
с содержанием и ремонтом колодцев 
с питьевой водой.

Председатель комитета по жилищ-
но-коммунальному хозяйству Алек-
сандр Тимков рассказал, что прежде 
всего рассматривается вопрос проблем 
водоснабжения - высокая степень из-
носа сетей наблюдается в Волховском, 
Подпорожском и Сланцевском районах. 
В то же время, реконструкция требует-
ся водоочистным сооружениям (ВОС) 
в Выборге, Волхове, Лодейном Поле, 

Питьевая вода – самый важный 
ресурс

Немаловажный вопрос о мерах по обеспечению потребностей 
населения Ленинградской области качественной питьевой водой 
был вынесен 23 января на встречу с губернатором по инициативе 
вице-спикера Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти Татьяны Тюриной («Единая Россия»).

Кингисеппе, а также в Кировске и От-
радном, где объекты находятся в част-
ной собственности. Всего же в регионе 
67 ВОС, 667 артезианских скважин и 5 
тысяч километров сетей.

Общий объем средств на реали-
зацию мероприятий федерального 
проекта «Чистая вода» на 2024 год со-
ставляет 342,6 млн рублей, в том числе: 
федеральный бюджет – 229,6 млн ру-
блей; областной бюджет – 82 млн ру-
блей; местный бюджет – 31 млн рублей. 
В 2024 году обеспеченность населения 
чистой водой должна составлять 85%, 
и Ленинградская области практически 
выполнила этот показатель. За прошед-
шие годы в эксплуатацию введено 35 
модульных очистных сооружений сум-
марной мощностью 20,5 тысяч кубоме-
тров. Еще 4 МОС введут в текущем году.

Ощутимой проблемой является 
нецентрализованное водоснабжение, 
прежде всего, колодцы в поселках и де-
ревнях, качество воды в которых стра-
дает из-за отсутствия герметичности 
и других факторов. Они были включе-
ны в состав имущества Леноблводока-
нала, который вынужден тратить на их 
обслуживание собственные средства, 
а колодцев – больше тысячи. Предпри-
нимаются меры для обеспечения без-

опасности таких систем: проводится 
расчистка мест подхода к колодцам, 
замена крыш, цепей и ведер по мере не-
обходимости, берутся пробы воды. Тем 
не менее, ввиду разбросанности колод-
цев и отсутствия платы за пользование 
ими, проблема остается.

«Тему чистой питьевой воды 
мы обсуждаем постоянно. Это базо-
вая ценность и важнейший фактор, 
который определяет здоровье наших 
граждан. Для людей не так важно 
знать, как устроена система ее очист-
ки и подачи, как увидеть чистую воду 
у себя в домах. Сегодня мы рассматри-
ваем объекты с чистой питьевой водой 
как стратегические, поскольку понима-
ем, что это ценный ресурс»,  – подчер-
кнула Татьяна Тюрина и спросила, на-
сколько обеспечена защита резервуаров 
чистой воды.

Председатель комитета ответил, 
что основная причина мутности воды 
– разность ее параметров в поверхност-
ных источниках, из которых вода про-
ходит фильтрацию в различное время 
года. Пиковый момент – весна, когда 
начинается таяние снега и паводки. 
Для того, чтобы убрать мутность, добав-
ляют сульфат алюминия, уровень кото-
рого может вырасти. Этот баланс помо-
гают соблюдать специальные фильтры 
с песком, часть которых была заменена, 
в ближайшее время специалисты за-
менят оставшуюся часть.  Александр 
Тимков также заверил, что все крупные 
водоочистные сооружения и объекты 
охраняются, и эта работа обязательно 
будет усилена.

В продолжение темы колодцев де-
путат  Николай Пустотин  («Единая 
Россия») сообщил, что за их ремонт 
глав администраций сельских поселе-
ний штрафуют, поскольку расценивают 
это как нецелевое расходование бюд-
жетных средств.  Было предложено пе-
редать эти полномочия обратно на уро-
вень поселений. Губернатор Александр 
Дрозденко идею поддержал, напомнив 
о том, что в регионе успешно реализу-
ются законы о старостах и ТОСах, ко-
торые позволяют выделять деньги в том 
числе на обустройство пожарных водо-
емов и благоустройство колодцев. 

Вопрос о неучтенных или непе-
реданных Водоканалу объектах под-
нял  Станислав Еремеев  («Единая 
Россия»), имея в виду ситуацию в Гор-
бунках.  Александр Тимков  выразил 
мнение, что передавать нужно весь пе-
речень объектов, а не брать кусками. 
По Ломоносовскому району такое пору-
чение дано.
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Приветствуя участников, заме-
ститель председателя Законодатель-
ного собрания Ленинградской обла-
сти  Татьяна Тюрина («Единая Россия») 
прокомментировала актуальность во-
просов повестки дня Совета НКО и от-
метила, что вся проводимая в этом году 
работа наполнена глубоким смыслом 
ввиду приближающихся президентских 
выборов.

– Мы ведем не агитационную, а
прежде всего информационную рабо-
ту, которая должна быть выстроена 
системно, с пониманием задач, кото-
рые мы должны решить,  – сказала ви-
це-спикер.

Председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев («Единая Россия») подчеркнул, 
что каждая встреча с представителями 
некоммерческого сектора посвящена 
решению насущных жизненных про-
блем, при этом в непростых условиях 
регион находит ресурсы на поддержку 
НКО, что говорит о всё возрастающей 
роли граждан и общественных иници-
атив.

Руководитель Ленинградской реги-
ональной областной организации 
«Центр развития и поддержки обще-
ственных инициатив «Добро.Бор» Оле-
ся Антонинова  представила инициа-
тиву о внесении изменений в статью 
31.1 Федерального закона «О неком-
мерческих организациях», а также 
в Постановление Правительства РФ 
от 30.12.2012 года № 1478 «Об имуще-
ственной поддержке социально ориен-
тированных некоммерческих организа-
ций». Аналогичный законопроект уже 
рассматривался Госдумой и был откло-
нен из-за возможных злоупотреблений, 
связанных с приватизацией. Однако 
участники встречи сошлись во мнении, 
что вопрос расширения имуществен-
ной поддержки для НКО действитель-
но актуален. В 80% случаев муниципа-
литеты отказывают некоммерческим 
организациям, многие из которых ре-
ализуют социально значимые проекты 
и хотят масштабировать их, в предо-
ставлении помещений либо выделяют 
«руины», подтвердила председатель ко-
митета общественных коммуникаций 
Ленинградской области  Екатерина 
Путронен. Одним из предложений ко-
митета было создание «Дома НКО», где 
помещения предоставлялись бы по кон-
курсу. Решено сформировать рабочую 
группу, которая займется проработкой 
законодательной базы в части предо-

Поддержка НКО выходит на новый 
уровень
О существующих в Ленинградской области мерах поддержки не-
коммерческих организаций и планах по их расширению шла речь 
на состоявшемся 30 января заседании Совета представителей 
некоммерческих организаций при Законодательном собрании 47 
региона.

ставления помещений в долгосрочную 
аренду и повышения заинтересованно-
сти в этом органов МСУ.

О том, какие меры поддержки 
проектной деятельности и инициа-
тив молодежи Ленинградской области 
предусмотрены в 2024 году, рассказала 
председатель комитета по молодежной 
политике Ленинградской области  Ма-
рина Григорьева.

Тему развития сообщества муни-
ципальных палат затронула  Оксана 
Соколова,  руководитель аппарата Об-
щественной палаты Ленинградской 
области, член Совета представителей 
НКО при областном парламенте.

Большой интерес вызвало высту-
пление директора Историко-краеведче-
ского фонда «Люби свой край» Ирины 
Стоян  о результатах реализации про-
екта «Стальные магистрали блокадного 
Ленинграда. Забвению не подлежит», 
который получил президентский грант. 
Итогом проекта стало проведение це-
лого комплекса мероприятий и выход 
одноименной книги, в которой опубли-
кованы архивные документы, а также 
воспоминания очевидцев тех событий.

Участники Совета отметили, что
информацию о блокаде Ленинграда 
нужно активнее доносить до молоде-
жи, особенно ленинградских школьни-
ков, многие из которых, как показыва-
ет практика, довольно поверхностно 
знают об этом периоде отечественной 

истории. И, безусловно, особая роль 
здесь принадлежит семье: родители 
должны вовлекать детей в изучение тех 
трагических событий, передавать па-
мять о них из поколения в поколение.

В этой связи депутат  Александр 
Смирнов  анонсировал начало съемок 
фильма  «Остров Сухо», поддержан-
ного Минкультом и посвященного за-
щитникам этого небольшого островка 
с маяком на Ладожском озере. Доба-
вим, что в Ленинградской области 22 
октября отмечается День разгрома не-
мецкой флотилии на Ладожском озере 
в сражении за остров Сухо (памятную 
дату депутаты ЗакСа  утвердили в мае 
прошлого года). Теперь этот героиче-
ский подвиг найдет отражение и на ши-
роком экране.

Еще одним вопросом повестки дня 
стала инициатива об освобождении 
от штрафов за непостановку на воин-
ский учет некоммерческих организа-
ций, имеющих одного сотрудника (он 
же учредитель). Речь идет об организа-
ции, в которой отсутствует штат и зара-
ботная плата. Такую НКО невозможно 
поставить на учет, в то время как в Ко-
дексе об административных правона-
рушениях (КоАП РФ) это требование 
есть, причем за его неисполнение гро-
зит штраф от 350 до 400 тысяч рублей. 
Решено проработать вопрос совместно 
с правовым управлением ЗакСа, дабы 
исключить правовую коллизию.
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На 42-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты приняли обращение 
к Губернатору Ленинградской области Александру Дрозденко по вопросу предоставления меры со-
циальной поддержки иностранцев, ушедших добровольцами в зону СВО из Ленинградской области.
С инициативой вышли депутаты от Кировского района Андрей Гардашников и Михаил Коломыцев
(оба – «Единая Россия»).

Согласно законопроекту, внесенно-
му Губернатором Ленинградской обла-
сти, предлагается продлить ещё на один 
год льготу по уплате транспортного 
налога в размере 50 % для транспорт-
ных средств на газомоторном топливе. 
В действующей редакции областного 

В Ленобласти сохранили 
50-процентную льготу для 
автомобилей на природном газе

Соответствующие изменения в статью 3 областного закона
«О транспортном налоге» приняты 31 января на очередном засе-
дании Законодательного собрания Ленинградской области.

закона льготная ставка была установ-
лена до 31 декабря 2023 года.

Напомним, налоговая льгота была
введена с 2019 года в целях стимулиро-
вания организаций и физических лиц 
к использованию автомобилей, работа-
ющих на природном газе. Тогда же на-

Речь идет о ежемесячной денежной 
компенсации части расходов на опла-
ту жилого помещения и коммуналь-
ных услуг иностранным гражданам, 
поступившим на военную службу для 
участия в специальной военной опе-
рации через пункт отбора на военную 
службу по контракту по Ленинград-

Компенсация за ЖКУ иностранцам,
участвующим в СВО

ской области, и членам их семей, име-
ющим место жительства или место 
пребывания на территории 47 регио-
на.

С осени 2022 года уже действу-
ет аналогичная мера поддержки для 
граждан России, ушедших из Ленобла-
сти на СВО по контракту. 

В своем обращении главе региона 
депутаты предлагают распространить 
такую же меру социальной поддержки 
и на иностранных граждан, а также 
на членов их семей, живущих на ле-
нинградской земле.

По данному вопросу депутаты 
единогласно проголосовали за.

чалась реализация программы по пере-
оборудованию транспортных средств. 
По данным комитета по транспорту, 
с этого времени в Ленинградской об-
ласти зафиксирован существенный 
прирост автомобилей, переведенных 
с бензина на метан. При этом выпада-
ющие доходы регионального бюджета 
выросли с 700 тысяч до 7 млн рублей 
(по итогам 2022 года).

– Проводимая на уровне страны 
и региона налоговая политика в этой 
сфере доказала свою эффективность. 
С момента предоставления льготы на-
блюдается положительная динамика, 
что видно и по количеству автомоби-
лей, которые используют природный 
газ в качестве моторного топлива, 
и по развитию газозаправочных стан-
ций в Ленинградской области. Важно 
продолжать начатую работу,  – отме-
тил председатель профильной посто-
янной комиссии ЗакСа по бюджету 
и налогам  Николай Пустотин  («Еди-
ная Россия»).

Законопроект единогласно принят 
сразу в трех чтениях.

Развитие отрасли газомоторно-
го топлива является государствен-
ной задачей и реализуется по поруче-
нию Президента России В.В. Путина. 
В рамках федерального проекта «Чи-
стая энергетика» в Ленинградской 
области реализуются мероприятия 
по субсидированию расходов органи-
заций и физических лиц на переобо-
рудование автотранспорта, строитель-
ству заправочных станций и др.
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«Нынешний год связан с началом 
большого выборного цикла, прежде 
всего, это выборы Президента Рос-
сийской Федерации, во многих субъек-
тах пройдут выборы губернаторов, 
органов местного самоуправления. 
Федеральное избирательное законода-
тельство идет навстречу новациям 
и отвечает запросам граждан, делая 
избирательный процесс более удобным, 
доступным и прозрачным. Законода-
тели Ленинградской области совмест-
но с Леноблизбиркомом подготовили 
пакет законопроектов, приводящих 
региональную базу в соответствие 
с федеральной. В то же время, учтены 
новации, касающиеся запрета распро-
странения фейков, предоставления 
более полной информации о кандида-
те и так далее. Всё это направлено 
на главное –дать возможность каждо-
му жителю получить полноценную 
информацию для принятия осознан-
ного решения. Принципиально ничего 
для избирателя не меняется», –  про-
комментировал глава постоянной ко-
миссии по госустройству  Станислав 
Еремеев.

На заседании парламентарии боль-
шинством голосов поддержали все 
шесть законопроектов в окончатель-
ном виде.

Напомним, изменения вносятся 
в следующие областные законы: «О си-
стеме избирательных комиссий и изби-
рательных участках в Ленинградской 
области», «О референдуме Ленин-
градской области», «О выборах Губер-
натора Ленинградской области», «О 
выборах депутатов Законодательного 
собрания Ленинградской области», «О 
местном референдуме в Ленинград-
ской области» и «О муниципальных 
выборах в Ленинградской области».

Законопроекты подготовили депу-
таты ЗакСа  Сергей Бебенин,  Станис-
лав Еремеев  и  Дмитрий Рытов  (все 
– «Единая Россия») совместно с Изби-
рательной комиссией Ленинградской 
области. Необходимость пересмотра 
действующей региональной норматив-
но-правовой базы была обусловлена 
вступлением в силу Федерального за-
кона от 29 мая 2023 года № 184-ФЗ «О 
внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федера-
ции» и последовавшими вслед за этим 
изменениями других федеральных ак-
тов. Во втором чтении по трём законо-
проектам поступили поправки.

Так, закон «О системе избира-
тельных комиссий и избирательных 
участках в Ленинградской обла-
сти»  предлагается дополнить поряд-
ком формирования УИК на терри-
тории воинской части (это касается 
и временных участков), продлением 
срока работы УИК, а также предусмот-
реть выделение бюджетных средств 
на выплату вознаграждения членам 
участковых комиссий.

Проект изменений в закон  «О 
выборах Губернатора Ленинград-
ской области»  предлагается привести 
в соответствие со статьей 19 Устава 
Ленинградской области (исключить 
ограничение в части возможности из-
бираться на должность более двух сро-
ков подряд).

Поправками в проект закона 
«О муниципальных выборах в Ленин-
градской области»  закрепляется тре-
бование о назначении дополнительных 
выборов депутатов на Единый день 
голосования, ближайший или сле-
дующий, а в случае невозможности 
– на иной день за пределами периода 
за пять месяцев до ЕДГ и 1 месяц по-
сле ЕДГ. При этом исключается требо-
вание о проведении дополнительных 
выборов не позднее чем через один год 
со дня досрочного прекращения пол-
номочий депутатов.

Что касается общих изменений, 
которые ранее были изложены в про-

Выборное законодательство 
поправили

31 января депутаты парламента Ленинградской области приняли 
пакет из шести законопроектов, касающихся выборов, референ-
думов, а также деятельности избирательных комиссий. Необхо-
димость их разработки была вызвана новациями в федеральном 
законодательстве.

ектах, они остались прежними, в част-
ности:

исключаются положения о голосо-
вании по открепительным удостовере-
ниям;

вводится порядок досрочного го-
лосования;

закрепляется обязанность заре-
гистрированного кандидата или его 
доверенного лица в случае появления 
у кандидата судимости представить 
в избирательную комиссию сведения 
об этом в письменной форме;

уточняется порядок предвыбор-
ной агитации с использованием ин-
формационных ресурсов, особенности 
изготовления агитматериалов, поря-
док создания избирательных фондов;

вводятся положения о реализации 
избирательных прав и права на участие 
в референдуме избирателей (участ-
ников референдума), которые нахо-
дятся в местах содержания под стра-
жей за пределами соответствующего 
избирательного округа (округа рефе-
рендума);

предусматривается возможность 
образования избирательных участков 
за пределами Ленинградской области;

уточняются требования к оформ-
лению протоколов об итогах голосова-
ния, о результатах выборов.
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хования». Постановлением год назад 
установлена специальная социальная 
выплата отдельным категориям ме-
дицинских работников центральных 
районных и районных больниц. В Ле-
нинградской области все бюджетные 
центральные районные больницы и го-
родские учреждения здравоохранения 
сейчас переименованы в межрайонные 
и межрайонные клинические боль-
ницы. Медработники таких межрай-
онных и межрайонных клинических 
больниц не указаны в качестве полу-

В обращении говорится о необ-
ходимости внесения изменений в по-
становление Правительства РФ от 31 
декабря 2022 года № 2568 «О дополни-
тельной государственной социальной 
поддержке медицинских работников 
медицинских организаций, входящих 
в государственную и муниципальную 
системы здравоохранения и участву-
ющих в базовой программе обяза-
тельного медицинского страхования 
либо территориальных программах 
обязательного медицинского стра-

Депутаты выступили в защиту
врачей межрайонных больниц

Ленинградской области - 
больше почетных работников физкультуры

На 42-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области депутаты поддержали обращение к Председателю Пра-
вительства Российской Федерации Михаилу Мишустину, инициа-
торами которого выступили депутаты Павел Коржавых и Михаил 
Макаров (оба - «Единая Россия»).

На состоявшемся 31 января заседании Законодательного собрания Ленинградской области были 
изменены основания присвоения звания «Почетный работник физической культуры и спорта
Ленинградской области».

чателей специальной социальной вы-
платы, что областные парламентарии 
сочли несправедливым.

Депутаты просят для соблюде-
ния принципа социального равенства 
внести изменения в Постановление 
Правительства РФ и предусмотреть 
возможность получения специальной 
социальной выплаты медицинскими 
работниками межрайонных и межрай-
онных клинических больниц.

«Обращение позволит нам выра-
зить позицию по данному вопросу, так 
как коллективы межрайонных больниц 
выполняют те же функции, что и рай-
онных. Мы все понимаем, что рядом 
у нас Санкт-Петербург, огромный мега-
полис, который забирает у области ме-
дицинские кадры. И у нас должны быть 
конкурентные преимущества для удер-
жания в области медработников. Во-
прос крайне актуальный», – отметил 
депутат Павел Коржавых.

Депутаты областного парламента 
поддержали обращение в адрес пре-
мьер-министра Михаила Мишустина 
единогласно.

В частности, требование о нали-
чии у соискателей почетных спортив-
ных званий, ведомственных государ-
ственных наград в области физической 

культуры и спорта заменяется требо-
ванием о наличии любой из наград 
(поощрений) федеральных органов 
государственной власти.

Объясняется это тем, что в усло-
виях санкционного давления на рос-
сийский спорт и отстранения спор-
тсменов от участия в международных 
спортивных соревнованиях у них нет 
возможности выполнить требования 
Положения о присвоении почетных 
спортивных званий. Из-за этого до-
стойные спортсмены по не завися-
щим от них причинам не могут стать 
Почетными работниками физической 
культуры и спорта в Ленинградской 
области.

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.

Инициатором выступил губерна-
тор региона, а целью законопроекта 
стало расширения круга возможных 
соискателей почетного звания. 
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за ней повторно по прошествии опре-
деленного времени, ведь за 53 тысячи 
рублей не всегда воможно однокартно 
решить проблемы, связанные с проте-
зированием, – об этом депутату обе-
щали сообщить письменно. Вице-спи-
кер областного парламента  Татьяна 
 Тюрина  («Единая Россия») уточнила 
– если ли ограничения для граждан 
по месту протезирования, и получила 
ответ, что клинику для протезирования 
зубов получатель сертификата выбира-
ет самостоятельно и без ограничений.

Депутат  Иван Апостолевский
(КПРФ) с сожалением констатировал, 
что к нему не раз обращались избира-
тели, которые не смогли получить сер-
тификат на зубопротезирование по раз-
ным причинам, и уже в рамках своего 
выступления просил представителей 
профильного комитета обратить вни-
мание на эту ситуацию. 

В итоге документ был принят в пер-
вом, а затем  в третьем чтениях едино-
гласно.

Изменения коснулись статьи 8.7 
Социального кодекса: её дополнили 
положениями, согласно которым мера 
социальной поддержки по бесплатно-
му изготовлению и ремонту зубных 
протезов (кроме расходов на опла-
ту стоимости драгметаллов) предо-
ставляется посредством выдачи сер-
тификата на изготовление (ремонт) 
зубных протезов и определяется его 
стоимость.  Изменения в Социальный 
кодекс позволяют привести его в соот-
ветствие с главным финансовым доку-
ментом Ленинградской области, зако-
ном об областном бюджете.

Сертификаты на оплату работ 
по зубопротезированию для льготни-
ков за счет средств областного бюджета 
действуют в регионе уже более пяти лет, 
а их выдача и стоимость определяется 
постановлением. Теперь же соответ-
ствующая норма внесена и в Социаль-
ный кодекс. Ранее в статье 8.7 не было 
определено, что право на бесплатное 
изготовление и ремонт зубных проте-

Соцкодекс дополнили нормой о сертификате
на изготовление бесплатных зубных протезов

31 января на 42-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты поддер-
жали в целом изменения в Социальный кодекс региона, касающиеся бесплатного изготовления и 
ремонта зубных протезов для льготных категорий граждан.

зов (кроме расходов на оплату стоимо-
сти драгоценных металлов) реализует-
ся  путем выдачи соответствующего 
сертификата. Стоимость сертификата 
определена в размере 1,25 величины 
среднего дохода, сложившегося в Ле-
нинградской области, ежегодно уста-
навливаемого областным законом 
об областном бюджете на очередной 
финансовый год и на плановый период. 
Как пояснила депутатам заместитель 
председателя комитета по социальной 
защите населения  Юлия Дедюхина, 
стоимость сертификата на данный мо-
мент составляет чуть более 53 тысяч ру-
блей. Всего в текущем году на эти цели 
заложено 207,9 млн.рублей, а в про-
шлом году за данной мерой поддержки 
обратилось более двухсот получателей.

Вопросы докладчику задал ли-
дер фракции «Справедливая Россия 
– За правду»  Александр Перминов. 
Он же попросил представителей коми-
тета разъяснить, может ли имеющий 
право на льготу человек обратиться 
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Согласно предложенным измене-
ниям областной закон № 47-оз «Об 
административных правонарушени-
ях» дополняется новой статьей, уста-
навливающей административную 
ответственность за нарушение требо-
ваний к содержанию, внешнему виду 
ограждений, являющихся элементами 
благоустройства, а должностные лица 
органов местного самоуправления, 
в том числе члены административных 
комиссий, наделяются полномочиями 
по составлению протоколов об ад-
министративных правонарушениях, 
предусмотренных данной статьей.

Под нарушением требований 
к содержанию, внешнему виду пони-
мается непринятие мер по устранению 

Внешний вид ограждений важен

31 января депутаты приняли законопроект, инициированный де-
путатом Сергеем Моренковым («Единая Россия»), который вносит 
изменения в областной закон «Об административных правонару-
шениях».

повреждений, очистке ограждения 
от загрязнений, ржавчины, объявле-
ний, надписей, рисунков, графических 
изображений, рекламной информа-
ции, а также нарушение вертикально-
сти ограждения.

Теперь за эти нарушения будет вы-
носиться предупреждение или выпи-

сываться административный штраф: 
гражданам - в размере от трех до пяти 
тысяч рублей; должностным лица 
и предпринимателям без образования 
юридического лица – от пяти до двад-
цати тысяч рублей; юридическим ли-
цам – от десяти до сорока тысяч ру-
блей.

31 января на заседании Законодательного собрания депутаты рассмотрели проект закона «О содей-
ствии участию населения в осуществлении местного самоуправления в Ленинградской области».

Законопроект, подготовленный ко-
митетом по местному самоуправлению, 
межнациональным и межконфессио-
нальным отношениям Ленинградской 
области, направлен на развитие ини-
циативного бюджетирования на тер-
ритории Ленинградской области, укре-
пление и развитие взаимодействия 
населения, органов местного самоу-
правления и органов государственной 
власти.

Главная цель законопроекта – дать 
новый толчок развитию органов тер-
риториального общественного само-
управления (ТОСов) и предоставить 
им возможность выступать, начиная 

Развитие ТОСов - новый виток

с 2024 года, с инициативными проекта-
ми, на которые будет направляться фи-
нансирование из областного бюджета 
в виде субсидий на их реализацию. Со-
гласно 131-му федеральному закону 
ТОС может быть зарегистрировано 
в качестве юридического лица в форме 
некоммерческой организации, что по-
зволит ТОС участвовать в конкурсных 
отборах на получения грантов, прово-
димых федеральными и региональны-
ми организациями и учреждениями.

Законы № 3-оз (об инициативных 
комиссиях) и № 147-оз (о старостах 
и общественных советах), по мнению 
авторов законопроекта, выполнили 

свою историческую миссию: они спо-
собствовали внедрению принципов 
инициативного бюджетирования в ре-
гионе путем поддержки старост и иных 
форм участия жителей в осуществле-
нии местного самоуправления. Разра-
ботанный комитетом законопроект 
является следующим этапом разви-
тия инициативного бюджетирования 
на территории Ленинградской области, 
а также взаимодействия населения, ор-
ганов местного самоуправления и орга-
нов государственной власти.

Законодательное собрание приня-
ло законопроект во втором и третьем 
чтении.



15ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

НОВОСТИ

Очевидно, что проблема актуальна 
не только для Ленинградской области 
и с учетом социальной газификации 
стоит весьма остро, – считает депутат.

Напомним, подготовить предложе-
ния на федеральный уровень было реше-
но по итогам обсуждения на заседании 
комиссии по жилищно-коммунальному 
хозяйству и топливно-энергетическому 
комплексу 11 октября прошлого года, 
которое прошло при участии руководи-
телей комитетов Правительства Леноб-
ласти и газоснабжающих организаций.

Под проектом обращения подписа-
лись 11 депутатов от всех парламентских 
фракций: Михаил Коломыцев, Андрей 
Гардашников,  Саяд Алиев,  Родион 
Ким,  Николай Пустотин,  Никита Ко-
валь, Людмила Тептина (все – «Единая 
Россия»),  Александр Перминов,  Алек-
сей Фомин (оба – «Справедливая Россия 
– За правду»),  Вадим Будеев  (КПРФ) 
и Игорь Рихтиков (ЛДПР).

Авторы обращения отмечают, 
что объекты газоснабжения – это 
опасные производственные объек-
ты, а транспортировка газа по сетям, 
техническое обслуживание которых 
не осуществляется должным образом, 
не только создает риск аварийной ситу-
ации, но и несет угрозу жизни и здоро-
вью людей.

«Бесхозяйные газораспределитель-
ные сети являются частью газораспре-
делительных систем, поэтому нередки 
случаи, когда единственно возможным 
и экономически обоснованным вариан-
том догазификации домовладений явля-
ется подключение к ним»,  – говорится 
в тексте обращения.

В Ленобласти на сегодняшний день 
насчитывается более 900 газопрово-
дов, оформленных в муниципальную 
собственность. С января 2022 года 
по октябрь 2023 года 46 бесхозяйных 
сетей обращены в муниципальную 
собственность по решению суда; в от-
ношении 60 газопроводов осуществля-
ются мероприятия по признанию сетей 
бесхозяйными; выявлены 117 газорас-
пределительных сетей, которые имеют 
признаки бесхозяйных. Вместе с тем, 
следует отметить, что постановка ор-
ганом местного самоуправления такой 
сети на учет не наделяет его правом соб-
ственности, а значит, и обязанностью 
по ее содержанию. Обязанность эта 
возникает лишь после вступления в за-
конную силу соответствующего судеб-
ного решения, что, как правило, зани-
мает долгое время. Таким образом, даже 
после постановки на учет бесхозяйные 
газопроводы остаются без должного те-
хобслуживания.

Областные депутаты предлагают 
внести изменения в Федеральный закон 
от 31 марта 1999 года № 69-ФЗ «О га-

Проблему сетей газораспределения, 
не имеющих собственника, 
необходимо решать комплексно

Парламент Ленинградской области принял 31 января обращение к 
Председателю Государственной Думы Вячеславу Володину, в кото-
ром просит предусмотреть в федеральном законодательстве осо-
бый порядок обслуживания бесхозяйных сетей газоснабжения до 
момента признания права собственности на них органом местного 
самоуправления.

зоснабжении в Российской Федерации», 
предусматривающие особый поря-
док обслуживания бесхозяйных сетей 
до момента признания права собствен-
ности на них органом МСУ. Указанный 
порядок предполагает заключение му-
ниципалитетом договора с обслужи-
вающей организацией на содержание 
и обслуживание таких сетей до при-
знания права собственности на них. 
Затраты на эти цели можно включать 
в тарифы в текущем периоде тарифного 
регулирования.

По словам председателя комиссии 
по ЖКХ и ТЭК Михаила Коломыцева, 
объекты коммунальной инфраструк-
туры обязательно должны иметь соб-
ственника.

– Во-первых, есть опасность их слу-
чайного повреждения, во-вторых, такие 
объекты должным образом не ремон-
тируются, а они имеют срок службы. 
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Председатель Консультативного 
совета  Алексей Пономарев  выступил 
перед собравшимися с отчетом о дея-
тельности Совета за 2023 год. 

Следующим вопросом стал доклад 
председателя комитета по развитию 
малого, среднего бизнеса и потреби-
тельского рынка Светланы Нерушай о 
действующих мерах финансовой под-
держки субъектов малого и среднего 
предпринимательства в Ленинградской 
области. Так, в 2024 году на финансиро-
вание госпрограммы «Стимулирование 
экономической активности Ленинград-
ской области» в сфере МСП выделено 
665 млн рублей, на субсидии комитета 
на модернизацию оборудования, про-
центы по кредитам и лизингу, гранты, 
социальное предпринимательство и т.п. 
(всего 13 видов субсидий) – 473 млн 
рублей. Также  Светлана Нерушай  на-
помнила предпринимателям о видах 
поддержки, оказываемой Фондом под-
держки предпринимательства Леноб-
ласти, таких как микрозаймы до 5 млн 
рублей, поручительства до 40 млн ру-
блей, льготный лизинг до 50 млн рублей 
и других.

Алексей Пономарев  попросил 
уточнить, включены ли в перечень мер 
поддержки предпринимателей бесплат-
ные консультации юристов и получил 
утвердительный ответ. Председатель 

Совет предпринимателей: 
о сельском туризме, индексации 
пенсий и финансовой поддержке 
малого бизнеса

22 февраля состоялось первое в этом году заседание Консуль-
тативного совета предпринимателей при Законодательном со-
брании Ленинградской области. В его работе приняли участие 
депутаты Александр Русских, Станислав Еремеев и Николай Пу-
стотин (все – «Единая Россия»).

комитета пояснила, что областной Фонд 
поддержки предпринимателей оказы-
вает такую услугу в рамках нацпроекта, 
и любой обратившийся бизнесмен мо-
жет получить бесплатную 45-минутную 
юридическую консультацию.

Александр Русских  обратился 
к комитету с предложением рассмо-
треть возможность увеличения кре-
дитного лимита для малого бизнеса до
7 млн рублей (сейчас он составляет
5 млн рублей).  Светлана Нерушай  от-
ветила, что комитет уже выходил с та-
кой инициативой на федеральный уро-
вень, но пока не получил поддержки.

Николай Пустотин, со своей сто-
роны, обратился к членам Совета 
за поддержкой и поинтересовался их 
мнением по поводу рассматриваемо-
го неоднократно и пока не принятого 
проекта закона «О порядке и условиях 
размещения нестационарных торговых 
объектов на территории Ленинград-
ской области».

Светлана Нерушай  ответила, что,
по ее информации, ни один предпри-
ниматель не выступил против этого 
закона, все согласны в необходимости 
и важности его принятия. Сопротивле-
ние же в этом вопросе было и остается 
со стороны органов местного самоу-
правления.

Завершая обсуждение этого вопро-

са,  Алексей Пономарев  подтвердил, 
что Совет полностью поддерживает за-
конопроект и готов выступить по этому 
вопросу перед депутатским корпусом 
или предоставить свое экспертное за-
ключение.

Еще три вопроса повестки дня ка-
сались темы развития и поддержки 
сельского туризма в Ленинградской 
области. Одной из самых серьезных 
проблем в данной отрасли, по мнению 
предпринимателя  Дениса Поничева, 
является невозможность строительства 
на землях сельхозназначения мини-го-
стиниц или домов для размещения 
туристов, приезжающих к фермерам 
и желающих погрузиться в сельскую 
жизнь. Лишь немногим из фермерских 
хозяйств удалось решить этот вопрос 
благодаря кооперации с соседями-вла-
дельцами гостиниц или наличию поб-
лизости земель ИЖС, где была возмож-
ность построить гостевые дома.

Станислав Еремеев, в свою оче-
редь, отметил, что очень сложно найти 
единый подход в этом вопросе и, глав-
ное, баланс, который бы предотвратил 
массовое строительство коттеджных 
поселков на землях, близких к агломера-
ции, и вместе с тем дал бы возможность 
строить гостевые дома в отдаленных 
районах при фермерских хозяйствах.  

В результате обсуждения члены Со-
вета решили провести по этому вопро-
су отдельный круглый стол с участием 
Росреестра, комитета по малому биз-
несу, комитета по АПК, предпринима-
телей, занимающихся сельским туриз-
мом, и других заинтересованных лиц.

Еще одним вопросом, с которым 
все единогласно согласились, стал во-
прос индексации пенсий работающим 
пенсионерам, в том числе индивиду-
альным предпринимателям, который 
подняла секретарь Консультативно-
го совета предпринимателей  Марина 
Гончарова. По итогу обсуждения было 
принято решение – подготовить зако-
нодательную инициативу и вынести ее 
на рассмотрение депутатов.

В рамках основной повестки засе-
дания члены Совета также заслушали 
информацию исполнительного дирек-
тора Ленинградской  областной  тор-
гово-промышленной палаты  Игоря 
Муравьева о проекте Торгово-промыш-
ленной палаты Российской Федерации 
«Малые города большой Евразии» и ин-
формацию «Об анализе изменения нор-
мативов накопления твердых комму-
нальных отходов», с которой выступил 
член Консультативного совета  Влади-
мир Иванов.
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На сегодняшний день установлен-
ная ежегодная единовременная выпла-
та составляет 91 954 рубля. Эта сумма 
остается неизменной с 2008 года.

Производится выплата из област-
ного бюджета один раз в год, но не бо-
лее трех раз одному человеку. При этом 
год от года снижается количество мо-
лодых специалистов, желающих тру-
диться на земле: с 51 человека в 2019 
году до 33 в 2023-м. В то же время по-
требность агропромышленного ком-
плекса Ленинградской области в ква-
лифицированных кадрах на 2024 год 
составляет 549 человек, а общая 
потребность кадров в этой сфере – 
без малого 2 000 человек.

Исходя из всего вышеперечис-
ленного, комитет по АПК Ленобласти 
выступил с предложением увеличить 
ежегодные выплаты молодым специ-
алистам независимо от типа образо-
вания (среднего профессионального 
или высшего образования) до 300 000 
рублей, которое поддержали депута-
ты.

Также в обращении предлагает-
ся предусмотреть ежегодную индек-
сацию пособия на уровне инфляции 
и расширить перечень получателей 
выплаты за счет увеличения количе-
ства профильных специальностей. 

Молодым специалистам АПК – 
достойные подъемные

На состоявшемся 28 февраля заседании областного парламента 
депутаты приняли обращение к губернатору региона с просьбой 
увеличить размер единовременной выплаты молодым специали-
стам, пришедшим работать в агропромышленный комплекс.

Кроме того, количество по-
лучателей выплаты расширяется 
за счет включения трудоустроившихся 
в аграрный комплекс после прохожде-

ния военной службы в вооруженных 
силах РФ, добровольческих формиро-
ваниях, а также призванных на службу 
в рамках частичной мобилизации.

Законопроектом, инициированным 
депутатами-единороссами   Михаилом 
Коломыцевым  и  Андреем Гардаш-
никовым, предусматривается право 
продавца безалкогольных тонизиру-
ющих напитков, товаров для личных 
и бытовых нужд граждан, содержащих 
сжиженный углеводородный газ, за-
прещенных к продаже несовершенно-
летним, в случае возникновения у него 
сомнения в достижении покупателем 
совершеннолетия потребовать у поку-
пателя документ, позволяющий устано-
вить возраст этого покупателя.

Как отмечают инициаторы, проект 
закона разработан в целях защиты здо-
ровья наиболее подверженной риску 

Продавец сможет затребовать 
паспорт у несовершеннолетнего при продаже 
энергетиков и ряда других товаров

28 февраля депутаты Ленобласти приняли изменения в ряд областных законов, регулирующих про-
дажу безалкогольных тонизирующих напитков, продажу несовершеннолетним товаров, содержащих 
сжиженный углеводородный газ, а также в закон «Об административных правонарушениях».

части населения (детей и подростков), 
и призван снизить потребление детьми 
энергетических напитков, а также пре-
дотвратить занятие сниффингом – раз-
новидностью токсикомании, при кото-
рой подростки вдыхают бытовой газ. 

В настоящее время в соответ-
ствии с областным законодательством 
продажа несовершеннолетним таких 
товаров запрещена и за это введена 
административная ответственность. 
При этом лицо, отпускающее эти то-
вары, при наличии у него сомнения, 
лишено возможности потребовать 
документ, позволяющий определить 
возраст покупателя. Предлагаемый за-
конопроект направлен на устранение 

этого правового пробела. Его приняли 
сразу в трех чтениях.
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Одобрены в целом изменения 
в статьи 5.6 и 5.7 Соцкодекса, кото-
рые позволят предоставить живущим 
на территории Ленинградской области 
инвалидам, которые нуждаются в до-
полнительном техническом средстве 
реабилитации, право выбора. Инва-
лиды смогут самостоятельно решить 
–   получить это средство в собствен-
ность или заменить его компенсацией 
части расходов на его приобретение. 
Раньше была возможна только компен-
сация. Отметим, что данная норма рас-
пространяется на недорогие средства 
реабилитации, стоимость которых 
не превышает трехкратной величины 
прожиточного минимума на душу на-
селения в Ленинградской области (на 
данный момент эта сумма составляет 
порядка 48 тысяч рублей).

Согласно еще одному законопроек-
ту, принятому в третьем чтении, внес-
ли изменения в статьи 3.1 и 3.8 Соц-

Изменения в Соцкодекс 
приняты в целом

28 февраля на 43-ем заседании Законодательного собрания де-
путаты приняли во втором и третьем чтениях ряд изменений в 
Социальный Кодекс региона, направленных на совершенствова-
ние положений этого важнейшего документа и приведение его в 
соответствие с федеральным законодательством. 

кодекса. Они скорректировали норму 
о помощи семьям, в которых родились 
(или были усыновлены) тройняшки, 
рожденные одной матерью. Таким се-
мьям полагается единовременная де-
нежная выплата в размере трех милли-
онов рублей на приобретение жилого 
помещения, которая теперь будет пе-
реименована, так как возможности 
использования помощи из областного 
бюджета расширяются.

Мера поддержки семей с новоро-
жденными тройнями теперь будет на-
зываться «единовременной денежной 
выплатой на улучшение жилищных 
условий». У получателей этой меры со-
циальной поддержи появится возмож-
ность использовать выплату не только 
на приобретение жилого помещения, 
как прежде, но и на его строительство, 
уплату первоначального взноса и (или) 
погашение основного долга и упла-
ту процентов по кредитам и займам 

на приобретение и строительство жи-
лья.

Изменения в статьи 1.3, 1.6 и 2.6
областного Социального Кодекса, 
которые депутаты тоже поддержали 
в целом, позволят закрепить в законе 
определение понятия «единственный 
родитель» (вместо существовавшего 
до этого понятия «одинокой матери»), 
и предусмотреть предоставление ему 
ежемесячного пособия на приобре-
тение товаров детского ассортимента 
и продуктов детского питания в повы-
шенном размере. Теперь данную меру 
поддержки получат и одинокие отцы. 
Введение определения понятия «един-
ственный родитель» в Социальный ко-
декс позволяет привести нормативные 
правовые акты Ленинградской области 
в соответствие с действующим феде-
ральным законодательством.

Также в Социальном Кодексе ре-
гиона изменятся редакции его статьей 
2.11- 2.13, касающиеся мер социальной 
поддержки семей, имеющих детей. За-
конопроект был разработан в целях 
приведения  положений Соцкодекса 
в соответствие с федеральным зако-
нодательством. После издания соот-
ветствующего указа Президента РФ 
прежний порядок выплат перестал 
действовать с 1 января 2024 года, а еди-
ное пособие, в котором Ленинград-
ская область софинансирует половину 
средств, выплачивается семьям с деть-
ми через Социальный Фонд России. 
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Инициативу внесла на рассмотре-
ние вице-спикер Законодательного 
собрания  Татьяна Тюрина  («Единая 
Россия»). Молодежный парламент об-
ращает внимание на несправедливость 
по отношению к педагогам техникумов 
и колледжей, которые не могут выйти 
на пенсию досрочно по независящим 
от них причинам, хотя принятый в 2001 
году Федеральный закон «О трудовых 
пенсиях в Российской Федерации» (№ 
173-ФЗ) гарантирует тем, кто не менее 
25 лет проработал педагогом в учрежде-
ниях для детей, право на досрочное на-
значение трудовой пенсии по старости.

Однако также действует и подзакон-
ный акт - Правила исчисления периодов 
работы и назначения указанной пенсии, 

Будет ли устранена несправедливость 
в отношении педагогов техникумов
и колледжей?

На 43-ем заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области депутаты поддержали инициативу Молодежного парла-
мента и приняли проект обращения к премьер-министру Михаилу 
Мишустину о внесении изменений в Правила исчисления пери-
одов работы, дающей право на досрочное назначение трудовой 
пенсии по старости лицам, осуществляющим педагогическую де-
ятельность в учреждениях для детей.

утвержденные Правительством РФ. 
Пункт 14 этих Правил гласит, что в стаж 
педагогическая работа засчитывается, 
лишь если «в указанных учреждениях 
не менее 50 процентов детей - в возрас-
те до 18 лет». Поэтому ряд педагогов 
техникумов и колледжей, где учатся 
как дети до 18 лет, так и достигшие это-
го возраста, теряют право на досрочное 
назначение пенсии по старости, хотя 
выработали свой педагогический стаж.

«Полагаем, что положение пункта 
14 Правил не позволяет педагогическим 
работникам образовательных органи-
заций среднего профессионального обра-
зования предвидеть последствия своих 
трудовых отношений (в части пенсион-
ного обеспечения), а также создает не-

равные условия для назначения трудовой 
пенсии по старости в сходных условиях 
труда (в части, например, возникнове-
ния права при наличии 50 процентов де-
тей в возрасте до 18 лет и утраты со-
ответствующего права при наличии 49 
процентов детей в возрасте до 18 лет)», 
– говорится в обращении областного 
парламента в Правительство России.

Педагоги колледжей и техникумов 
уже пытались оспорить данный пункт 
Правил в судах, дела доходили и до Кон-
ституционного и Верховного судов. Но, 
к сожалению, пока данный пункт Пра-
вил действует, судебные перспективы 
неблагоприятны для педагогов.  

Депутаты, принимая во внимание 
систематические попытки обжалования 
педагогическими работниками положе-
ния пункта 14 Правил, в своем обраще-
нии просят рассмотреть возможность 
внесения изменений в них, исключив 
положения, в соответствии с которыми 
педагогическая работа засчитывается 
в стаж только при условии обучения 
в образовательных учреждениях не ме-
нее 50 процентов детей в возрасте до 18 
лет.

Татьяна Тюрина, представляя ра-
нее проект обращения на заседании 
профильной постоянной комиссии,  от-
метила, что данная инициатива, подго-
товленная Молодежным парламентом,
хороший пример совместной работы де-
путатов и этого совещательного органа 
при Законодательном собрании.
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Слушателей Школы приветство-
вал Председатель Законодательного 
собрания  Сергей Бебенин  («Единая 
Россия»). Он отметил, что областной 
парламент в настоящее время обращает 
особое внимание на решение проблем 
здравоохранения, так как от населе-
ния, поступает немало жалоб на работу 
ФАПов, районных больниц и поликли-
ник. Одна из «болевых» точек – не-
хватка узких специалистов. В этой свя-
зи в Законодательном собрании уже 
сформирована рабочая группа, кото-
рую возглавила вице-спикер  Татьяна 
Тюрина  («Единая Россия»). Рабочей 
группе предстоят выезды в районы Ле-
нинградской области, чтобы на месте 
ознакомиться с реальным положением 
дел. В связи с этим Сергей Бебенин об-
ратился к депутатам из муниципальных 
образований с просьбой направлять 
в постоянную комиссию по здравоох-
ранению свои предложения, замечания, 
сообщения о проблемах в здравоохра-
нении, требующих безотлагательного 
решения. В ближайшее время парла-
ментарии планируют провести выезд-
ной День депутата, посвященный про-
блемам здравоохранения.

Председатель комитета градостро-
ительной политики Ленинградской об-
ласти Игорь Кулаков рассказал об из-

Муниципальная школа: на повестке 
дня градостроительство, экология
и защита животных

21 марта состоялось очередное занятие «Муниципальной шко-
лы» В работе Школы приняли участие около ста депутатов муни-
ципальных образований со всей Ленинградской области.

менениях регионального законодатель-
ства о градостроительной деятельности 
в 2024 году. Выступающий рассказал 
о переданных на региональный уро-
вень полномочиях. Затронутая тема 
была важна для муниципалов, в част-
ности их интересовало, как избежать 
конфликта интересов при утверждении 
границ поселений и как комитетом осу-
ществляется контроль за соблюдением 
органами местного самоуправления 
законодательства о градостроительной 
деятельности.

По предложению председателя 
постоянной комиссии по местному 
самоуправлению, административно-
территориальному устройству, госу-
дарственной и муниципальной служ-
бе Дмитрия Рытова («Единая Россия»), 
на одно из следующих занятий муни-
ципальной школы будет приглашен 
главный архитектор Ленинградской 
области  Сергей Лутченко, который 
расскажет о лучших практиках архи-
тектурно-градостроительного облика 
объектов капитального строительства 
в Ленинградской области.

Следующей темой для обсуждения 
стал вопрос об экологической безопас-
ности при обращении с отходами. Пред-
ставитель комитета государственного 
экологического надзора Ленинградской 

области  Максим Стародубцев  посвя-
тил свой доклад роли регионального 
и муниципального контроля в решении 
вопросов экологической безопасности 
и обращения с отходами.

В процессе обсуждения муници-
пальные депутаты поднимали про-
блемы состояния мусорного полигона 
«Монита» в Сиверском сельском посе-
лении, полигона «Новый Свет – ЭКО» 
под Гатчиной, лужане выразили обес-
покоенность работой завода по сжига-
нию медицинских отходов. 

Другой, не менее важной темой, 
стало обсуждение вопроса регистрации 
и учета домашних животных на тер-
ритории Ленинградской области. На-
чальник Управления  ветеринарии Ле-
нинградской области  Леонид    Кро-
тов рассказал о реализации областного 
закона №109-оз «О содержании и защи-
те домашних животных на территории 
Ленинградской области», который не-
давно был дополнен новыми требова-
ниями к содержанию домашних питом-
цев, а также их идентификации.

Дмитрий Рытов  отметил, что Ле-
нинградская область является лидером 
по совершенствованию законодатель-
ной базы в сфере защиты животных, 
и  выразил уверенность в том, что  но-
вые инициативы ленинградских за-
конодателей станут еще одним шагом 
на пути обеспечения безопасности 
животных. Отвечая на вопрос муни-
ципальных депутатов, насколько ре-
ально зарегистрировать каждое жи-
вотное,  Дмитрий Рытов  подчеркнул, 
что «это процесс не одного дня, но пер-
вые шаги мы уже сделали и надо идти 
дальше».

Подводя итоги обсуждению,   
Дмитрий Рытов  сообщил, что в За-
конодательном собрании идет работа 
над законопроектами, касающимися 
образования муниципальных округов 
некоторых районах области, а также за-
конопроект, позволяющий  предостав-
лять бюджетные кредиты из бюджета 
муниципального образования бюдже-
ту другого муниципального образова-
ния Ленинградской области. Такая под-
держка одного муниципалитета другим 
позволит оперативно направить сред-
ства на проектирование какого-либо 
объекта в рамках реализации муници-
пальной программы.

Выступающий также обратил вни-
мание слушателей на то, что муници-
пальные выборы в сентябре этого года 
будут проходить в тех границах, в ка-
ких муниципальные образования су-
ществуют сегодня.
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Ранее все постоянные комиссии 
областного парламента рассмотре-
ли проект изменений и одобрили его. 
Профильная комиссия по бюджету 
и налогам рекомендовала принять до-
кумент в первом и третьем чтениях.

Законопроектом предлагается уве-
личить доходы областной казны 
на 275 млн рублей (общий объем дохо-
дов областного бюджета составит 
216 млрд рублей) за счет безвозмезд-
ных поступлений, при этом собствен-
ные доходы остаются на том же уровне. 
Расходы вырастут на 32,9 млрд ру-
блей до 255,5 млрд рублей, таким обра-
зом, дефицит увеличивается до 39,5 
млрд рублей. Как сообщил первый за-
меститель председателя Правительства 
Ленинградской области – председатель 
комитета финансов Роман Марков, де-
фицит во многом покрывается за счет 
неиспользованных остатков средств, 
сложившихся на 1 января 2024 года, 
параметры полностью соответствуют 
требованиям действующего законода-
тельства, о чем имеется согласование 
в Министерстве финансов.

Что касается безвозмездных посту-
плений, в рамках соглашения с Фон-
дом развития территорий поступи-
ло 234 млн рублей на реализацию 
мероприятий, направленных на ока-
зание поддержки жителям г. Херсона 
и Херсонской области, вынужден-
но покинувшим место проживания 
и прибывшим в Ленинградскую об-
ласть на постоянное место жительства. 
ПАО «Газпром» направило 20 млн ру-
блей на восстановление дорог в местах 
строительства объектов, в том числе 
в Усть-Луге. Кроме того, 16 млн рублей 
поступило из федерального бюджета 
на подготовку проектов межевания 
земельных участков и проведение ка-
дастровых работ на землях сельхозна-
значения.

Среди наиболее крупных уточне-
ний по расходным статьям: 5,6 млрд 
рублей пойдет на переселение граждан 
из аварийного жилья, еще 4,2 млрд ру-
блей – на восстановление прав обма-
нутых дольщиков, на 3 млрд рублей 
увеличат средства дорожного фонда. 
На выкуп 8 детских садов и 2 школ (все 
соцобъекты, кроме одного детсада, рас-
положены во Всеволожском районе) 
предусматривается 2,8 млрд рублей.

На компенсацию межтарифной 
разницы добавляют 2,5 млрд рублей, 
что полностью закроет потребность, 
как минимум до конца лета. В случае, 
если возникнет необходимость до-
полнительного финансирования, оно 

Депутаты Ленобласти поддержали 
«весенние» поправки в бюджет
2024 года

На 44-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области парламентарии приняли изменения в областной закон 
«Об областном бюджете Ленинградской области на 2024 год и 
на плановый период 2025 и 2026 годов».

будет урегулировано осенними по-
правками. На 700 млн рублей увеличат 
расходы на капитальный ремонт мно-
гоквартирных домов (всего в 2024 году 
на эти цели направят 1,4 млрд рублей). 
Резервный фонд пополнится на 1,5 
млрд – это те средства, которые связа-
ны с расходами на СВО. Еще 1,5 млрд 
пойдет на единые пособия на детей (в 
общей сложности эти выплаты соста-
вят 5,9 млрд рублей). 1,1 млрд составят 
допрасходы на материально-техниче-
ское оснащение учреждений здраво-
охранения и 1 млрд рублей – прямые 
расходы на меры соцподдержки участ-
ников СВО и членов их семей.

Как пояснил председатель про-
фильной комиссии по бюджету и на-
логам Николай Пустотин, плановые 
уточнения в казну 47 региона тради-
ционно вносятся в первом квартале 
и, как правило, связаны с увеличением 
доходов и расходов бюджета:

«Суть нынешних изменений состо-
ит в том, что мы учитываем в безвоз-
мездные поступления в региональный 
бюджет. В основном эти средства бу-
дут направлены на оказание поддержки 
жителям Херсонской области, изъя-
вившим желание жить в Ленобласти. 
При этом мы значительно увеличили 
расходную часть бюджета – почти 
на 33 миллиарда. Прежде всего, это 
остатки 2023 года, которые были рас-
положены на депозитах, а также дохо-

ды от продажи имущества – все эти 
средства были распределены по разным 
направлениям, – отметил он. – К приме-
ру, около 7 млрд рублей дополнительно 
получит социальная сфера. Адресная 
инвестиционная программа увеличена 
на 10 млрд рублей – весьма существен-
ный рост за последние годы на строи-
тельство объектов на территории 
Ленинградской области, даже с учетом 
роста цен на материалы. При этом 
с результатами выполнения АИП мо-
жет ознакомиться любой желающий 
в режиме реального времени, посмо-
треть, как ведется стройка. Такой 
вот общественный контроль».

Говоря о механизме рассмотре-
ния бюджета, депутат подчеркнул, 
что в Ленинградской области этот про-
цесс отлажен. «Как правило, на всех 
комиссиях бюджет представляет глав-
ный финансист Роман Марков. В дело-
вой обстановке обсуждаются все вопро-
сы, связанные с изменениями бюджета. 
Весенним изменениям все комиссии дали 
положительную оценку. Наша комиссия 
по бюджету, основываясь на мнении 
коллег, рекомендовала принять законо-
проект в трех чтениях, чтобы предо-
ставить возможность бюджетополу-
чателям работать без промедления», 
– рассказал Николай Пустотин.

По итогам рассмотрения измене-
ния в региональный бюджет-2024 при-
няты сразу в первом и третьем чтениях.
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Изменения в областной закон «Об 
отдельных вопросах оборота земель 
сельскохозяйственного назначения 
на территории Ленинградской обла-
сти» разрабатывался правительством 
региона. Целью его является сохране-
ние и правовая охрана особо ценных 
продуктивных сельскохозяйственных 
угодий, расположенных на территории 
Ленинградской области, обеспечение 
особого правового режима их исполь-
зования.  

Законопроектом предлагается уста-
новить норму, согласно которой об-
ластное правительство наделяется пол-
номочием по утверждению порядка 
формирования перечня особо ценных 
продуктивных сельскохозяйствен-
ных угодий, использование которых 

Ленобласть на защите особо ценных 
сельхозугодий
27 марта на очередном заседании Законодательного собрания Ле-
нинградской области был принят законопроект об обороте земель 
сельхозназначения.

для других целей, не связанных с ве-
дением сельского хозяйства, не допу-
скается. Он перекликается с другим 
проектом, принятым на прошлом засе-
дании ЗакСа, который к действующему 
перечню добавляет новые критерии 
отнесения продуктивных сельскохо-
зяйственных угодий к особо ценным, 

что позволит существенно увеличить 
их объем.

Документ по факту позволяет обе-
спечить сохранение сельхозземель, 
которые постоянно сокращаются. Де-
путаты проголосовали за принятие 
законопроекта во втором и третьем 
чтениях.

Законопроект подготовлен депу-
татом Дмитрием Рытовым («Единая 
Россия») на основании обращения Со-
вета депутатов муниципального обра-
зования Лаголовское сельское поселе-
ние Ломоносовского муниципального 
района с предложением исключить Ла-
головское сельское поселение из сфе-
ры регулирования областного закона 
№ 153-оз.

Перспективы водоснабжения в Лаголово
27 марта на заседании Законодательного собрания депутаты во втором и третьем чтениях  приняли 
законопроект, вносящий изменения в областные законы, касающиеся сферы водоснабжения и
водоотведения.

Предлагается внести изменения 
в областной закон от 29 декабря 2015 
года № 153-оз «О перераспределении 
полномочий в сфере водоснабжения 
и водоотведения между органами го-
сударственной власти Ленинградской 
области и органами местного само-
управления Ленинградской области 
и о внесении изменений в областной 
закон «Об отдельных вопросах мест-
ного значения сельских поселений Ле-
нинградской области» и областной за-
кон и от 10 июля 2014 года № 48-оз «Об 
отдельных вопросах местного значения 
сельских поселений Ленинградской об-
ласти». Согласно тексту Лаголовское 
сельское поселение исключается из чис-
ла сельских поселений Ломоносовского 
муниципального района Ленинград-
ской области, чьи полномочия в сфере 
водоснабжения и водоотведения закре-

плены за Правительством Ленинград-
ской области или уполномоченными им 
органами исполнительной власти.

Автор законопроекта  считает, 
что в сложившейся ситуации в сфе-
ре водоснабжения и водоотведения 
на территории Лаголовского СП, а так-
же в связи с перспективой развития 
инфраструктуры водоснабжения и во-
доотведения (на территории поселения 
ведется активное строительство много-
квартирных домов) нельзя не исполь-
зовать альтернативный источник. Пе-
редача полномочий по водоснабжению 
и водоотведению на уровень Лаголов-
ского СП, по мнению Дмитрия Рыто-
ва, экономически целесообразна и бу-
дет содействовать развитию указанной 
территории.

Настоящий областной закон всту-
пает в силу с 1 января 2025 года.
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Законопроектом утверждает-
ся соглашение по перевозке жите-
лей Санкт-Петербурга и жителей Ле-
нинградской области, подписанное 
в Санкт-Петербурге 29 декабря 2023 
года. Оно предусматривает перевозку 
отдельных категорий граждан, имею-
щих место жительства или место пре-
бывания на территории Ленинградской 
области, на метрополитене, муници-
пальных и смежных межрегиональ-
ных маршрутах регулярных перевозок 
Санкт-Петербурга, а также перевозку 
отдельных категорий граждан, имею-
щих место жительства в Санкт-Петер-
бурге, и граждан Российской Федерации 
без определенного места жительства 
на муниципальных, межмуниципаль-
ных и смежных межрегиональных 
маршрутах регулярных перевозок Ле-
нинградской области.

Соглашением обеспечивается пере-
возка граждан, в отношении которых 
областным законом №72-оз «Социаль-
ный кодекс Ленинградской области» 
установлен льготный или бесплатный 
проезд на основании единого социаль-
ного проездного билета.

Также Соглашением дополнен пе-
речень граждан РФ, имеющих место 
жительства или место пребывания 
на территории Ленинградской обла-
сти, перевозка которых осуществляется 
в рамках Соглашения. Оно будет рас-
пространяться на членов семей участ-
ников специальной военной операции, 
право на льготный проезд которым 
определено в соответствии с поста-
новлением Правительства Ленинград-
ской области от 21.10.2022 №758 «Об 
установлении права льготного про-
езда по единым социальным проезд-

Депутаты Ленобласти утвердили 
Соглашение с Санкт-Петербургом
о перевозках граждан

27 марта депутаты областного парламента на очередном пленар-
ном заседании ЗакСа приняли проект областного закона «Об 
утверждении соглашения по перевозке жителей Санкт-Петербурга 
и жителей Ленинградской области».

ным билетам на основе бесконтактных 
электронных пластиковых карт членам 
семей участников специальной воен-
ной операции и внесении изменений 
в постановление Правительства Ленин-
градской области от 27 июля 2018 года 
№ 273».

Средства на реализацию Соглаше-
ния заложены в областном бюджете, 
а также бюджетом Санкт-Петербурга 
предусмотрены межбюджетные транс-

ферты на реализацию Соглашения 
между Санкт-Петербургом и Ленин-
градской областью по обеспечению 
равной доступности граждан субъектов 
РФ на проезд в городском и пригород-
ном пассажирском транспорте

Аналогичный закон Санкт-Петер-
бурга уже принят Законодательным Со-
бранием Санкт-Петербурга   31 января 
2024 года. Законопроект депутаты при-
няли сразу в трех чтениях.
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30 тысяч рублей.
«Изменения вносятся в целях ис-

ключения неопределенности правово-
го регулирования, поскольку «Работы 
столярные и плотничные» проходят 
по двум строкам – 74-й и 116-й. Раз-
меры потенциального дохода разные, 

Согласно законопроекту, из прило-
жения к областному закону от 7 ноября 
2012 года № 80-оз «О патентной систе-
ме налогообложения на территории 
Ленинградской области» исключается 
строка 116, устанавливающая размер 
потенциально возможного к получе-
нию индивидуальным предпринимате-
лем годового дохода при привлечении 
наемных работников (дополнительно 
на единицу средней численности на-
емных работников) 40 тысяч рублей 
по виду предпринимательской деятель-
ности «Работы столярные и плотнич-
ные».

Как следует из заключения Губер-
натора, в случае исключения строки 
116 для исчисления налога будет при-
меняться строка 74, содержащая тот 
же вид предпринимательской деятель-
ности, но более низкий размер потен-
циально возможного годового дохода – 

Неопределенность исключена:
в Ленобласти скорректировали 
закон о патентной системе

Реставрация дворца в Ропше - 
вклад в культурное наследие страны

Парламентарии Ленобласти приняли изменения в областной закон
«О патентной системе налогообложения на территории Ленинград-
ской области», предложенные депутатом Николаем  Пустотиным 
(«Единая Россия»).

В марте на 44-м заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области было принято решение направить обращение
к Председателю Госдумы Вячеславу Володину, касающееся объ-
ектов культурного наследия.

но мы должны устранить эту казу-
истическую ситуацию», – пояснил 
председатель постоянной комиссии 
ЗакСа по бюджету и налогам Николай 
 Пустотин.

Документ был принят в трех чте-
ниях.

Инициатором обращения выступил 
Павел Коржавых («Единая Россия»), 
он просит ускорить рассмотрение про-
екта федерального закона, который 
предусматривает возможность включе-

ния в перечень объектов концессион-
ных соглашений объектов культурного 
наследия, находящихся в неудовлетво-
рительном состоянии. Закон в 2019 году 
был принят нижней палатой федераль-

ного парламента в первом чтении, после 
чего работа по его дальнейшему рассмо-
трению остановилась.

В нашем случае речь идет о конкрет-
ном объекте – дворцовом комплексе 
в Ропше, который располагается в Ло-
моносовском районе Ленинградской об-
ласти. Частный инвестор готов при-
ступить к его реставрации, и принятие 
закона может упростить реализацию 
проекта по восстановлению дворца.

Стоит отметить, что дворцовый 
комплекс в Ропше – одна из известней-
ших в российской истории император-
ских резиденций, там был убит Петр III. 
По историко-культурной ценности сто-
ит в одном ряду с дворцовыми комплек-
сами Петергофа, Стрельны, Царского 
Села, Гатчины и Павловска.

Данное обращение имеет тем более 
важное значение в контексте предло-
жений, озвученных президентом в по-
слании Федеральному Собранию Рос-
сийской Федерации 29 февраля 2024 
года. Владимир Путин особо отметил, 
что старинные здания, усадьбы, храмы 
являются зримым воплощением нашей 
национальной  идентичности и пору-
чил сформировать программу сохра-
нения объектов культурного наследия. 
Он попросил проанализировать в этой 
сфере нормативную базу, чтобы устра-
нить избыточные и противоречивые 
требования, из-за которых происходит 
фактическое разрушение памятников 
культуры, в то время как формально, 
по закону, принять меры по спасению 
зданий невозможно.
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Напомним, в январе Президент 
Владимир Путин подписал указ о еди-
ном статусе многодетных семей и га-
рантиях, действующих для них на всей 
территории страны. Теперь по всей 
стране многодетными считаются се-
мьи, в которых трое или более детей, 
а старшему не исполнилось 18 или 23 
лет (если он обучается по очной фор-
ме). Регионам, в том числе и Ленин-
градской области, дано право расши-
рять и сам статус, и меры поддержки.

Новые поправки в областной Со-
циальный кодекс защищают права 
на получение мер социальной под-
держки многодетных семей, которые 
потеряли старшего ребенка, который 
в качестве военнослужащего принимал 
участие в СВО. Согласно законопроек-
ту, право на меры социальной поддерж-
ки у многодетной семьи сохраняются 
до наступления даты, когда погибшему 
(умершему) исполнилось бы 23 года. 
Законопроектом к страшим в много-
детной семье детям, погибшим вслед-
ствие выполнения задач в ходе специ-
альной военной операции, отнесены 
граждане из числа военнослужащих ВС 
РФ, в том числе призванные на служ-
бу по мобилизации, и те, кто заключил 
контракт о пребывании в доброволь-
ческом формировании. При этом по-
ложения законопроекта не применя-
ются, если погибший старший ребенок 
в семье на момент смерти уже состоял 
в зарегистрированном в соответствии 
с законодательством РФ браке.

Во втором чтении в документ была 
внесена поправка, которая распростра-
нила данную норму не только на случаи 
гибели при выполнении задач в ходе 
проведения специальной военной опе-
рации, но и на случаи смерти позднее 
указанного периода вследствие увечья 
(ранения, травмы, контузии) или забо-

Изменения в Социальный Кодекс 
в помощь многодетным семьям 
приняты
27 марта депутаты Законодательного собрания окончательно при-
няли изменения в статью 1.6 «Социального кодекса Ленинград-
ской области», которые предусматривают сохранение прав мно-
годетных семей на получение мер социальной поддержки в случае 
гибели (смерти) в ходе СВО совершеннолетнего ребенка (детей)
в возрасте от 18 до 23 лет.

левания, полученных в ходе проведе-
ния СВО.

За принятие данных изменений 
в Социальный кодекс в целом депутаты 
проголосовали единогласно.

Также в этот день депутаты про-
вели внеочередное заседание, на ко-
тором приняли решение о внесении 
изменений в статью 1.7 «Социального 
кодекса Ленобласти».

Речь идет об отмене критерия ну-
ждаемости при предоставлении одной 
из мер социальной поддержки для мно-
годетных семей Ленобласти, а именно – 
пассажирского микроавтобуса для се-
мей с шестью детьми. Прежде эта мера 
предоставлялась только тем семьям, 
у которых среднедушевой денежный 
доход члена семьи не превышал вели-
чину среднего дохода, сложившегося 
в Ленинградской области (сейчас это 42 
тысячи 450 рублей). Теперь такое огра-
ничение в законе снято.

Как отметила, выступая перед де-
путатами председатель Комитета по со-
циальной защите населения Анастасия 
Толмачева, всего, начиная с 2016 года 
по данному закону пассажирским 
транспортом повышенной вмести-

мости уже обеспечена 91 многодет-
ная семья в Ленобласти, в том числе 
в прошлом году – 17 семей. Изменения 
в закон помогут оказать данную меру 
поддержки еще большему количеству 
семей.

По данной теме выступил ли-
дер фракции ЛДПР  Андрей Лебедев. 
Высказав поддержку законопроекту, 
он напомнил, что еще несколько лет на-
зад при принятии Социального кодекса 
фракция голосовала за то, чтобы кри-
терий нуждаемости при назначении 
социальных выплат вообще не учиты-
вался.

«Годы показали, что уже по очень 
многим категориям граждан в Соци-
альном кодексе мы постепенно убираем 
этот критерий», – подчеркнул  Андрей 
Лебедев. «От критерия нуждаемо-
сти мы постепенно будем отходить, 
особенно в том, что касается много-
детных семей. Надеюсь, наша общая 
инициатива будет направлена именно 
на это», – продолжил эту мысль лидер 
эсеров Александр Перминов.  

Законопроект был принят депута-
тами областного парламента в первом, 
а затем и в третьем чтении единогласно.
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В нем приняли участие представи-
тели законодательных  органов власти 
субъектов  Северо-Западного феде-
рального округа.  Ленинградскую об-
ласть представляли  депутаты-едино-
россы Николай Пустотин, Александр 
Русских и Родион Ким.

Парламентарии обсудили 5 проек-
тов обращений на федеральный уро-
вень, 2 федеральные законодательные 
инициативы, а также заслушали отчет 
о работе комитета в 2024 году и обсу-
дили планы работы на ближайшее вре-
мя.

Начали с вопросов, внесенных 
Мурманской областью. С докладом 
о региональном инвестиционном 
стандарте и современных подходах 
взаимодействия с инвесторами вы-
ступила министр развития Арктики 
и экономики региона  Светлана Пан-
филова.

Парламентарии рассмотрели также 
проект обращения ПАСЗР к Председа-
телю Правительства РФ  М.В.  Мишу-
стину, касающегося совершенствова-
ния Методики определения норматива 

Законодатели Северо-Запада провели 
заседание в Мурманске

27 февраля на базе Мурманской областной Думы прошло выезд-
ное заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциа-
ции Северо-Запада России (ПАСЗР) по экономической политике 
и бюджетным вопросам под руководством Николая Пустотина.

стоимости одного квадратного метра 
общей площади жилого помещения 
по Российской Федерации и средней 
рыночной стоимости одного квадрат-
ного метра общей площади жилого 
помещения по субъектам Российской 
Федерации. 

Сразу три проекта обращения 
на федеральный уровень внесло 
на рассмотрение Законодательное Со-
брание Вологодской области.

Первое из них – по вопросу повы-
шения доступности льготных финан-
совых ресурсов для субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. 
В частности, предлагается внести из-
менения в статью 12 Федерального 
закона «О микрофинансовой деятель-
ности и микрофинансовых организа-
циях» в части увеличения максималь-
ного размера микрозайма до 7 млн 
рублей. 

Второе – по вопросу продления 
до 31 декабря 2026 года реструктури-
зации бюджетных кредитов регионов 
в целях инфраструктурного обеспече-
ния новых инвестиционных проектов.

Третьей инициативой вологодцев 
стал вопрос об инициировании разра-
ботки и принятия правового акта, ре-
гламентирующего софинансирование 
расходов на проведение капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах площадью до 2 000 
кв. м.

Государственный Совет Республи-
ки Коми также предложил направить 
обращение на федеральный уровень 
по вопросу включения домов бло-
кированной застройки, признанных 
в установленном порядке аварийными, 
в региональные адресные программы 
по переселению граждан из аварийно-
го жилищного фонда с предоставле-
нием финансовой поддержки за счет 
средств «Фонда развития территорий».

Законодательное Собрание Санкт-
Петербурга выступило с предложени-
ем внести изменения в Федеральный 
закон «О проведении эксперимента 
по установлению специального нало-
гового режима «Налог на професси-
ональный доход». Предлагается уста-
новить обязанность для налогопла-
тельщиков указывать в заявлении 
о постановке на учет в налоговом орга-
не коды ОКВЭД, в соответствии с теми 
видами деятельности, которыми дан-
ные граждане планируют заниматься 
и получать профессиональный доход.

Депутаты из Карелии также пред-
ставили для рассмотрения проект из-
менений в статью 93 Федерального за-
кона «О контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг для обе-
спечения государственных и муни-
ципальных нужд». Они предложили 
дополнить его нормой, устанавлива-
ющей, что ограничения годового объ-
ема закупок, которые заказчик вправе 
осуществить на основании указанного 
пункта, не применяются в отношении 
закупок, осуществляемых заказчика-
ми для обеспечения муниципальных 
нужд не только сельских поселений, 
но и сельских населенных пунктов (по-
селков, сел, станиц, деревень, хуторов, 
кишлаков, аулов и других сельских на-
селенных пунктов), входящих в состав 
муниципального округа. 

Все поддержанные Комитетом 
проекты будут рассмотрены на Кон-
ференции ПАСЗР.

Комментируя итоги заседания,
 Николай Пустотин отметил, что одна 
из главных задач Комитета – создание 
хороших условий для привлечения 
инвестиций в каждом субъекте Севе-
ро-Запада с целью улучшения их фи-
нансово-экономической основы.

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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21 марта на базе Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти прошло заседание постоянного комитета Парламентской 
Ассоциации Северо-Запада России по межпарламентскому со-
трудничеству.

Вёл заседание председатель Коми-
тета ПАСЗР, вице-спикер Мурманской 
областной Думы  Евгений Никора. 
Участников тепло поприветствовал 
председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Сергей 
Бебенин. Он также рассказал о взаи-
модействии с Петербургом в рамках 
единой агломерации:

– На Северо-Западе сложилась уни-
кальная ситуация, когда один субъект 
находится внутри другого. Но нас это 
не смущает, наоборот, мы из этого 
извлекаем дополнительные выгоды: су-
ществующая агломерация позволяет 
решать общие проблемы совместными 
усилиями.

По его словам, парламенты 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области в настоящее время создают 
рабочую группу из депутатов, чтобы 
выстраивать единую законодатель-
ную базу для решения общих проблем, 
касающихся транспорта, логистики, 
строительства, финансов и многого 
другого.

Об участии законодательных ор-
ганов субъектов Северо-Западного 
федерального округа – членов ПАСЗР 
в работе XI Форума регионов Беларуси 
и России, которое пройдет в Витебске, 
рассказали Евгений Никора и первый 
заместитель председателя Комитета 
Совета Федерации по федеративному 
устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Се-
вера Владимир Городецкий.

По итогам прошлого заседания 
Комитета ПАСЗР, в работе которого 
впервые участвовали коллеги из Грод-
ненской, Могилёвской и Брестской 
областей, решено выступить с пред-
ложением о создании диалоговой пло-
щадки, посвящённой сотрудничеству 
субъектов Северо-Запада России и ре-
гионов Республики Беларусь, которая, 
по словам  Евгения Никоры, способ-
ствовала бы более детальному обсуж-
дению практических вопросов, возни-
кающих в процессе деловых контактов 
и межпарламентского взаимодействия. 
Комитет также провёл анализ суще-
ствующих связей парламентов наших 
стран.

Члены Комитета рекомендова-
ли парламентам Северо-Запада при-
нять активное участие в работе XI 
Форума регионов Беларуси и России 
и выступить в рамках секции «Разви-
тие межрегионального сотрудничества 
как важнейшее направление обеспече-
ния поступательного развития Союз-
ного государства Беларуси и России».

Африка станет ближе

Важной стала тема о текущем взаи-
модействии и приоритетных направле-
ниях международного сотрудничества 
Российской Федерации с государства-
ми-участниками БРИКС (в связи с рос-
сийским председательством в БРИКС 
в 2024 году), по которой выступили 
председатель Комитета Совета Федера-
ции по международным делам  Григо-
рий Карасин и посол по особым пору-
чениям, представитель Министерства 
иностранных дел Российской Феде-
рации в Санкт-Петербурге  Владимир 
Запевалов.

Коллеги также поддержали пред-
ложение Председателя ПАСЗР, спикера 
Законодательного Собрания Республи-
ки Карелия Элиссана Шандаловича о 
подписании протокола о развитии со-
трудничества между Парламентской 
Ассоциацией Северо-Запада России 
и Фондом поддержки деловых ком-
муникаций БРИКС Плюс. Об этом 
доложили депутат ЗС Карелии  Ройне 
Изюмов  и его коллега из Московской 
городской Думы Александр Степанов.

Опытом международного со-
трудничества Ленинградской обла-
сти поделился председатель комитета 
по внешним связям 47 региона  Олег 
Коновалов. Он отметил, что с началом 
СВО кардинально поменялся вектор 
международной деятельности. Также 
выступающий перечислил основные 
мероприятия и встречи, документы, 
действующие на международном уров-
не.

Председатель постоянной комис-
сии Законодательного собрания Ле-
нинградской области по государствен-

ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям  Станислав Еремеев  добавил, 
что, расставляя приоритеты, не сле-
дует забывать об ошибках прошлого 
и учитывать их. «Сегодня мы наблю-
даем укрепление сотрудничества с на-
шими партнерами на муниципальном 
уровне. Это здорово, потому что жи-
вые контакты на местах всегда луч-
ше», – считает он.

Член комиссии по организации 
публичной власти и административ-
но-территориальному устройству Зако-
нодательного Собрания Санкт-Петер-
бурга  Марина  Шишкина  рассказала 
о перспективах парламентского со-
трудничества со странами африкан-
ского континента.

И начинать здесь  надо с образо-
вания, сотрудничества с вузами – это 
базовая вещь, уверена  Марина Шиш-
кина. Коллеги подчеркнули важность 
взаимодействия с молодежью афри-
канских стран, которая приезжает 
к нам на учебу, и решили запросить 
в вузах Северо-Запада статистику 
по студентам из Африки, узнать о ра-
боте по профориентации, перспекти-
вах трудоустройства и о проблематике, 
которая связана с привлечением сту-
дентов из африканских стран.

Об опыте реализации побра-
тимских соглашений с городами 
стран-членов НАТО в период прове-
дения специальной военной операции 
(на примере города Полярные Зори 
Мурманской области) рассказал глава 
муниципального образования Поляр-
ные Зори Максим Пухов. 
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От Законодательного собрания Ле-
нинградской области в заседании коми-
тета по вопросам местного самоуправ-
ления участвовали депутаты Дмитрий 
Рытов и Евгений Смирнов, а в Карелии 
Ленобласть представляли Олег Петров 
и Сергей Коняев (все – «Единая Рос-
сия»).

Темы, которые обсудили парла-
ментарии в Архангельске, касались 
создания комфортных условий жизни 
в сельских территориях, совершенство-
вания системы местного самоуправле-
ния, подготовки и привлечения кадров 
на муниципальную службу, пожарной 
безопасности, развития института сель-
ских старост и другие.

Комментируя итоги заседания, 
председатель постоянной комиссии 

Депутаты Северо-Запада обсудили 
важные инициативы 

28 марта прошли сразу два заседания постоянных комитетов 
Парламентской Ассоциации Северо-Запада России: по вопро-
сам местного самоуправления – в Архангельске и по правовым 
вопросам – в Петрозаводске (Республика Карелия).

ЗакСа Ленобласти по местному самоу-
правлению, административно-террито-
риальному устройству, государствен-
ной и муниципальной службе Дмитрий 
Рытов особо выделил два вопроса:

– Первый – это опыт Архангель-
ской области по реализации реформы 
местного самоуправления в части из-
менения административно-террито-
риальных границ муниципальных обра-
зований. Они были первыми, кто начал 
преобразование муниципальных районов 
и поселений в муниципальные округа. 
Это все происходило постепенно. В те-
чение нескольких лет была разработа-
на и утверждена концепция перехода, 
разработана нормативная база, – под-
черкнул Дмитрий Рытов. – Они полно-
стью перешли на схему муниципальных 
округов, нашли средства в бюджете 
на компенсацию муниципалам понесен-
ных затрат, а также на компенсацию 
затрат тех служащих, которые долж-
ны были переходить на иную работу, 
были сокращены. Здесь, безусловно, есть 
что почерпнуть от коллег. Еще одним 
очень важным вопросом стало обсужде-
ние программы комплексного развития 
сельских территорий. Было интересно 
изучить опыт коллег. Думаю, что-то 
применим и у нас, к примеру, в части 
инженерной подготовки территории 
для участков под ИЖС, формирования 
массивов для многодетных и участни-
ков СВО.

В рамках заседания комитета 
по правовым вопросам в Карелии было 

рассмотрено сразу 5 федеральных ини-
циатив от депутатов Санкт-Петербурга, 
которые предусматривают внесение из-
менений в федеральные законы – «Об 
информации, информационных тех-
нологиях и о защите информации», «О 
развитии малого и среднего предприни-
мательства в Российской Федерации», 
«О рекламе» (в части маркировки ре-
кламной продукции), «О контрактной 
системе в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд» и   «О прове-
дении эксперимента по установлению 
специального налогового режима «Ав-
томатизированная упрощенная система 
налогообложения».

Много внимания на заседании так-
же было уделено обмену опытом в части 
установленных в регионах мер поддерж-
ки участников специальной военной 
операции, членов их семей, членов се-
мей погибших (умерших) участников 
СВО, а также добровольцев и волонте-
ров.

Комментируя итоги заседания, 
председатель постоянной комиссии 
по законности и правопорядку ЗакСа 
Ленобласти Олег Петров отметил:

– В ходе работы мы обсудили важ-
ные федеральные инициативы, в част-
ности, касающиеся социальной рекла-
мы, микрофинансовых организаций, 
а также поддержки малого и среднего 
бизнеса. Очень важным и значимым 
считаю обмен опытом в части осу-
ществления мер поддержки участников 
СВО и их семей в наших регионах. Тема 
на сегодняшний день  крайне важная.
Есть федеральные льготы, но есть и ре-
гиональные меры поддержки, о которых 
мы и рассказали в рамках обсуждения 
этого вопроса. В Ленинградской области 
на сегодняшний день предоставляется 
65 мер соцподдержки, из них: 18 – прямые 
выплаты участникам СВО, 46 – членам 
их семей. Также я озвучил, что депута-
ты парламента Ленобласти будут го-
товить законодательную инициативу 
о соцподдержке сотрудников правоохра-
нительных органов, которые тоже уча-
ствуют в СВО.

Выработанные Комитетами пред-
ложения в адрес федеральных органов 
власти будут рассмотрены на Конфе-
ренции Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада. Практика показывает, 
что благодаря консолидированной по-
зиции региональных парламентариев 
удается продвигать на федеральном 
уровне решения в интересах жителей 
северо-западных территорий и всей 
России.
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